
ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА
ПЕРВАЯ  СРЕДИ  РАВНЫХ

Издается с 22 марта 1917 года   Областная газета     № 47 (25587)     4 апреля  2012 года  среда     www.orp.orel.ru     orp@orp.orel.ru

ВСТУПЛЕНИЕ РОССИИ В ВТО СТАВИТ ПРОБЛЕМЫ КАЧЕСТВА 
ПРОДУКЦИИ В РАЗРЯД АКТУАЛЬНЫХ

Качественный диалог
стр. 3 >

Пенсия в наследство

НОВОСТИ ОДНИМ АБЗАЦЕМ

СИТИ-МЕНЕДЖЕР 
ОТКРЫЛ СЕКРЕТЫ, 
КАК УПРАВЛЯЮЩИЕ 
КОМПАНИИ РАЗВОДЯТ 
ЛЮДЕЙ НА ДЕНЬГИ

960 ЗАЯВЛЕНИЙ ОТ РОДСТВЕННИКОВ УМЕРШИХ 
ЗАСТРАХОВАННЫХ ЛИЦ О ВЫПЛАТЕ ПЕНСИИ стр. 3 >

стр.  2 >

Миллион для безработного
стр. 3 >

Миссис Шаблыкино

стр. 4 >

Михаил 
Берников: 
Я не позволю 
обманывать 
орловцев

КТО ПОМОЖЕТ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМ 
ТРУДОУСТРОИТЬ БЕЗРАБОТНЫХ

«ОРЛОВСКОЙ ПРАВДЕ» — 95 ЛЕТ

стр. 4 >

Памятник
редактору

ЦИФРА

деклараций 
по налогу на доходы 
физических лиц 
подано на сегодня 
в рамках 
декларационной 
кампании-2012

20 тыс.
~~

Заместитель 
руководителя 

УФНС России по 
Орловской 

области Елена 
Сапожникова

И О ПОГОДЕ

Долгожданное тепло
С 4 апреля блокирующий циклон над Беломорьем 

начал разрушаться и, раньше синоптиков уловив 

движение тепла, в Орловское Полесье прилетели 

аисты — птица парная и столь же верная семейным 

узам, как и лебеди.

Олег Морозов

Сегодня в Орле — +8, а 

ночью — +4 градуса, лишь в 

северных и восточных рай-

она области возможны сла-

бые ночные заморозки. Ат-

мосферное давление — 

744 мм рт. столба. Ветер 

западный.

5 апреля днём воздух 

прогреется до +10, в ночь 

н а  п я т н и ц у  о ж и д а е т с я     

+1 градус, возможны осад-

ки.

Вкусом лета наконец-то 

с нами готова поделиться 

западная Европа,  где, 

кстати, наоборот — подул 

ветер с Северного моря, 

так что неизвестно, кому 

повезло. 

ОФИЦИАЛЬНО

АНОНС

Об онкодиспансере

Возрождение Дворянского гнезда 

В рамках федеральных и региональных целевых 

программ продолжается укрепление материально-

технической базы Орловского областного 

онкологического диспансера.

По информации главно-

го врача Орловского онко-

логического диспансера 

А.В. Удодова, в настоящее 

время завершена реконст-

рукция помещения эндос-

копического кабинета, на 

которую из областного 

бюджета направлено свы-

ше 5 млн. рублей.

Еще более 12 млн. руб-

лей затрачено на оснаще-

ние кабинета современным 

оборудованием. Это аппа-

раты для обработки, стери-

лизации и хранения инст-

рументов, многофункцио-

нальные видеоэндоскопи-

ческие комплексы, незаме-

нимые при диагностике за-

болеваний на ранних ста-

диях.  

В ближайшее время ожи-

дается поступление по фе-

деральной программе «Он-

кология» эндовидеохирур-

гического комплекса стои-

мостью 30 млн. рублей. 

Эндоскопическое отде-

ление имеет три функцио-

нальные зоны для разных 

видов исследований, ком-

нату для хранения и стери-

лизации аппаратов. После 

реконструкции помещение 

соответствует всем уста-

новленным санитарным 

нормам.

Кроме того, впервые 

сделан капитальный ре-

монт пищеблока онкодис-

пансера. Полностью заме-

нена система вентиляции, 

установлено новое обору-

дование. 

В апреле начинается ре-

конструкция трехэтажного 

лечебного корпуса поли-

клиники, в котором распо-

лагаются основные отделе-

ния. На данные цели выде-

лено более 50 млн. рублей. 

Продолжаются ремонт-

ные работы на старых кань-

онах диспансера, где будут 

установлены закупленные 

по федеральной програм-

ме современные медицин-

ские аппараты. 

На апрель запланирован 

монтаж линейного ускори-

теля в новых каньонах, ка-

питальный ремонт патоло-

гоанатомического комп-

лекса. В конце месяца ожи-

дается поступление имму-

ногистохимической лабо-

ратории, необходимой  для 

проведения значимых ис-

следований. 

Ремонт корпусов будет 

завершен в декабре 2012 го-

да. 

При этом пациентам ока-

зывается  своевременная 

медицинская помощь.  На 

качестве лечения реконст-

рукция не скажется. 

Напомним, что в 2011 го-

ду орловскому онкодиспан-

серу выделено 424 млн.

рублей в рамках федераль-

ной программы «Онколо-

гия», а также 135 млн. руб-

лей из областного бюджета 

на укрепление материаль-

но-технической базы.  

Пресс-служба Губернатора 

Орловской области

Цель благотворительно-

го вечера — привлечение 

внимания общественности 

к проблеме возрождения 

историко-культурного на-

следия Орловщины, сбор 

средств на возрождение 

Дворянского гнезда.

Организаторами вечера 

выступил Попечительский 

Совет по возрождению 

Дворянского гнезда при 

поддержке и участии Пра-

вительства Орловской об-

ласти, Орловского област-

ного Совета народных де-

путатов, администрации г. 

Орла.

В программе благотво-

рительного вечера — вы-

ступления лучших творчес-

ких коллективов города Ор-

ла и области.

Вход бесплатный.

Приглашаем всех нерав-

нодушных к истории нашей 

малой Родины прийти на 

благотворительный вечер и 

внести свою посильную 

лепту в возрождение Дво-

рянского гнезда.

Марьяна Бир

— Василий Василье-

вич, что занимательного 

жители Орловщины смо-

гут увидеть в апрель-

ском небе?

— Безусловно, что са-

мым ярким, в прямом смыс-

ле этого слова, апрельским 

событием этого года ста-

нет метеорный поток Ли-

рид. Это метеоры, летящие 

со стороны созвездий Ли-

ры и Геркулеса. Это самый 

древний  по возрасту мете-

орный поток. Любители за-

гадывать желания должны 

знать,  что Лириды будут 

падать с 16 по 25 апреля. 

Своего максимума звездо-

пад достигнет 22 апреля 

около 4 часов утра.  Метео-

ры наблюдают невооружен-

ным взглядом!  Конечно, 

если повезет с погодой. Ак-

тивность потока  не слиш-

ком велика — 10—15 мете-

оров в час. 

— Метеоры — это, вро-

де, частицы, оторвавши-

еся от больших комет? 

Лириды к какой комете 

относятся?

— Источником Лирид яв-

ляется пылевой след, ос-

тавшийся от кометы Тэтче-

ра, сквозь который Земля 

ежегодно проходит в апре-

ле. В последний раз эту ко-

мету наблюдали в 1861 го-

ду, а следующий ее прилет 

ожидают только через 415 

лет. Частицы шлейфа коме-

ты входят в атмосферу со 

скоростью 49 км/с и, сго-

рая, оставляют на небе яр-

кий росчерк — «падающую 

звезду».

— Куда надо смотреть, 

чтобы увидеть метео-

рный поток?

— Необходимо найти на 

звездном небе Млечный 

путь.  Это огромная беле-

сая полоса через все не-

бо. Рядом с ним находится 

созвездие Лиры. Его не-

возможно не заметить — 

самая яркая звезда Вега 

находится именно в нем. 

Созвездие Лиры — это и 

есть радиант падения Ли-

рид. Нужно смотреть туда. 

Еще раз напоминаю, со-

звездие Лиры поднимает-

ся выше всего над гори-

зонтом в 4 часа утра. Поз-

дно вечером выгоднее на-

блюдать лежа или в откид-

ном кресле ногами к вос-

току.  

— Что еще можно бу-

дет увидеть в апрель-

ских небесах?

— В апреле, как ни в ка-

ком другом месяце, очень 

хорошо видны почти все 

большие планеты Солнеч-

н о й  с и с т е м ы :  В е н е р а , 

Марс, Сатурн, Юпитер. 

Наблюдать красавицу Ве-

неру можно будет более 

четырех часов на фоне ве-

черних сумерек над севе-

ро-западной частью гори-

зонта в виде самой яркой 

звезды неба. Блеск плане-

ты возрастет настолько, 

что позволит наблюдать 

Венеру невооруженным 

глазом даже днем. Вече-

ром 3 апреля Венера прой-

дет чуть южнее яркого 

рассеянного скопления 

Плеяд, а 25 апреля Венера 

сблизится с серпом моло-

дой Луны. Вблизи Плеяд 

Венера бывает не каждый 

год: последний раз это 

было весной 2004 года.

 Марс доступен для на-

блюдений в созвездии 

Льва всю ночь.  Апрель 

2012 года —  лучшее вре-

мя для наблюдения за 

Марсом за последние два 

года. 

В первой половине ап-

рельской ночи в созвез-

дии Овна своим блеском 

будет выделяться планет-

ный гигант Юпитер, кото-

рый по яркости уступит 

только Венере.  

ЗВЁЗДНОЕ НЕБО

Период счастья
У ОРЛОВЧАН ЕСТЬ 10 ДНЕЙ, ЧТОБЫ ЗАГАДАТЬ ЗВЁЗДНОЕ ЖЕЛАНИЕ

Профессор астрофизики, преподаватель кафедры 

физико-математического факультета ОГУ Василий 

Митяев в начале каждого месяца будет 

рассказывать о карте неба: планетах, кометах, 

астероидах, переменных звездах и астрономических 

явлениях месяца.

СПРАВКА «ОП»

Феноменальные «звездопады» Лирид были отмечены в  

1095—1096, 1122, 1803 годах.  Последний из этих метеорных 

ливней привлек внимание многих жителей США. Газеты 

писали: «От обилия ярких метеоров все небо казалось в 

огне».  Не исключено, что в этом месяце облако пылевых 

частиц вызовет настоящий «звездный дождь».

РАСЧЁТНЫЙ СЧЁТ ДЛЯ ПЕРЕЧИСЛЕНИЯ 

СРЕДСТВ НА ВОЗРОЖДЕНИЕ 

ДВОРЯНСКОГО ГНЕЗДА:

Орловское областное отделение обществен-

ной организации «Российский творческий 

Союз работников культуры»

ИНН 5753007237 КПП 575301001

ОКФС 53 ОКОПФ 83

ОКПО 33915237 ОКАТО 54401369000

Р/сч 40703810400000000003

К/сч 30101810200000000727

БИК 045402727

ОАО «Орёлсоцбанк» в г. Орле

Благотворительная поддержка акции «Дворян-

ское гнездо»

КОНТАКТЫ ОРГАНИЗАТОРОВ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО ВЕЧЕРА

Вдовин Михаил Васильевич — председатель Попечительского Совета по возрождению Дворян-

ского гнезда, тел. 40-84-32.

Патенкова Ольга Ивановна — секретарь Попечительского Совета по возрождению Дворянского 

гнезда, начальник отдела общественных связей городского Совета народных депутатов, тел. 

47-53-73.

Филин Сергей Михайлович — начальник отдела по образованию, культуре, спорту, молодёжной 

политике и туризму Орловского областного Совета народных депутатов, тел. 47-43-82.

Василий 

Минаев:

— Апрельские 

небеса 

невероятно 

красивы 

для любозна-

тельных

Последний 

снег уходит 

из перелес-

ков и с полей  

16 апреля 2012 года в 15.00 в Орловском 

государственном академическом театре им. 

И.С. Тургенева состоится благотворительный вечер 

«Шаг навстречу к возрождению Дворянского гнезда».

Начальник центра мониторинга и прогнозирования 

ГУ МЧС по Орловской области Екатерина Анциферова:

— На реках области наблюдается понижение уровня 

воды на 15 см, подтопленным оказался лишь один 

низководный мост в Орловском районе. Резкое 

потепление спровоцирует таяние снега в лесах 

и оврагах, но половодья, в привычном понимании, 

не ожидается
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Анжела Абраменко

О ТРАНСПОРТЕ

— Надоела вакханалия с 

маршрутками. Уже не-

сколько лет мэрия не мо-

жет провести конкурс на 

право перевозки пассажи-

ров. Предлагаю ввести ли-

цензию на право занимать 

городские маршруты двух 

в и д о в :  ц е н т р а л ь н ы е , 

«хлебные» маршруты в 

центре города сделать до-

рогими, а малобюджет-

ные, окраинные — дешев-

ле.

Евгений Андрюшников

— Если мы начнем 

продавать маршруты, 

цена за проезд может 

возрасти, чего мы не 

можем допустить. Вы-

давать лицензии — это 

тоже не наше право. 

Скорее, мы будем вы-

нуждены дотировать 

убыточные маршруты, 

по которым нужно во-

зить людей. Конкурс пе-

р е в о з о к  с о с т о и т с я 

22 апреля. Ситуация с 

конкурсом непростая. 

Возможно, проведем 

его не в один этап, а в 

несколько. Этот вопрос 

находится на контроле 

у прокурора области. 

Порядок мы наведем. 

Не так быстро, как хоте-

лось бы. Что касается 

нерентабельных марш-

рутов, на них в любом 

случае появится транс-

порт ПАТП. Если сейчас 

на маршруте есть всего 

два автобуса, а положе-

но пять или восемь, то, 

значит, их будет пять 

или восемь. Давление 

на нас пытается оказать 

«Альтернатива». Эта 

компания хочет выиг-

рать несколько лотов и 

распределять маршру-

ты. Фактически прода-

вать. Но мы этого не до-

пустим, какими бы за-

бастовками они нам ни 

грозили. 

— Из рук вон плохо хо-

дит автобус №11. График 

движения не соблюдается. 

Добраться до конечной ос-

тановки «Спецавтобаза» 

очень трудно. Нельзя ли 

решить этот вопрос?

Римма Киселева

— У нас есть разра-

ботанное почти два го-

да назад институтом за-

ключение по маршрут-

ной сети. Заплатили за 

него 1200 тысяч рублей. 

Там есть схема марш-

рутов, где проработан 

каждый из них, посчи-

тан пассажиропоток, 

сколько автобусов нуж-

но на каждый маршрут. 

Вот по этому заключе-

нию мы и будем рабо-

тать. 

О ФОНАРЯХ И ДОРОГАХ

— Когда заасфальтиру-

ют дорогу возле «Детского 

мира»? Специально для ав-

тостоянки срубили дере-

вья, но ее не обустроили, 

машины останавливаются 

где попало.

Елена Кузьмина

— Там долгое время 

не было арендатора, 

помещение стояло бес-

хозное, поэтому некого 

даже было обязать за-

няться ремонтом доро-

ги. Ремонт дороги око-

ло самого «Детского 

мира» — это обязан-

ность арендатора. Если 

чуть дальше — наша. 

Насколько я помню, в 

прошлом году эту доро-

гу ремонтировали. А 

возле самого здания 

мы обяжем отремонти-

ровать дорогу аренда-

тора.

— К нашему почтовому 

отделению уже 40 лет не 

ремонтировалась дорога. 

Когда-нибудь о ней вспом-

нят? В районе нашего до-

ма № 366 по ул. Комсо-

мольской нет фонарей 

уличного освещения. Хо-

дить в темное время про-

сто страшно. Можно ли ре-

шить эту проблему?

Вера Гончарова

— С фонарями про-

блему можно решить, 

установив на доме пару 

прожекторов. Установ-

ка уличного освещения 

— это очень дорого. А 

установка прожекторов 

— это не такие уж боль-

шие деньги. Под ЭМОП, 

конечно, попадут про-

жектора, но будет свет-

ло. Получится порядка 

пяти — десяти рублей с 

квартиры в месяц. Сей-

час все дома так посту-

пают. Насчет дороги 

нужно посмотреть, есть 

ли она в плане. 

— В нашем доме по Мос-

ковскому шоссе, 149, пя-

тый и шестой подъезды, 

нет освещения на улице. 

Обращались в управляю-

щую компанию — у них нет 

денег.  Как на них по-

влиять?

Дина Сьянова

— Это же дом на уча-

стке, где я был депута-

том! Проблема там в 

чем вообще — у них 

есть старшие по дому. А 

в управляющей компа-

нии такая практика —  

д о г о в а р и в а ю т с я  с о 

старшими по дому, по-

том те ходят, нахвали-

вают эту компанию, 

других хают. В апреле 

мы будем проводить 

собрание в этом доме и 

менять эту управляю-

щую компанию. Вооб-

ще, мы сейчас будем 

заходить на этот рынок 

муниципалитетом. Но 

сначала надо дождать-

ся отчета управляющих 

компаний. Как только 

они отчитаются, мы на-

чнем принимать реше-

ния. Также жители это-

го дома могут прийти ко 

мне на прием. 

— Красный мост был по-

строен в 19-м веке. Сейчас 

он находится в аварийном 

состоянии, о чем есть за-

ключение ГИПРОДОРНИИ. 

Разрушены лестничные 

сходы, арки, вес мост мо-

жет выдержать только 13 

т, а сейчас на него нагруз-

ка — 80 т. Этот мост пору-

чили обслуживать «Спе-

цавтобазе». При обраще-

нии к ним с этим вопросом 

сотрудники учреждения 

пообещали сделать ямоч-

ный ремонт. На самом де-

ле он требует капитальной 

реконструкции. Почему ее 

не включили в план 450-ле-

тия Орла? Пока есть воз-

можность, надо включить 

реконструкцию моста в 

этот план.

Владимир Гусев

— В принципе воз-

можности такие есть, 

хотя план уже сверстан. 

Конечно, новые объек-

ты тяжело включать, но 

если раньше говорили, 

что вообще нельзя вно-

сить никаких измене-

ний, то сейчас есть на-

дежда, что разрешат. 

Будем обращаться по 

этому поводу, но про-

изойдет это не раньше 

2013— 2014 года. А о 

проблеме этого моста, 

конечно, я знаю, при-

чем уже с 2004 года.  

— На протяжении 17 лет 

я добиваюсь, чтобы един-

ственный в нашем городе 

подземный переход в рай-

оне автовокзала был при-

веден в надлежащий вид. 

Лампочки побиты, везде 

мусор, разбит пол. А ведь 

там масса ларьков, с кото-

рых, наверное, город по-

лучает деньги. Стыдно да-

же! 

Галина Чернова

— Дело в том, что от 

этих ларьков два года 

вообще никто не соби-

рал арендной платы. 

Сейчас переход пере-

дан на содержание 

«Спецавтобазе», заклю-

чены договоры со все-

ми арендаторами, уже 

собирают деньги с них 

за прошлые годы. И эти 

деньги «Спецавтобаза» 

будет тратить только на 

этот переход, чем и зай-

мется в ближайшее 

время. Там сумма уже 

приличная. Я думаю, к 

лету переход будет при-

веден в порядок.

О ВЕТХОМ ЖИЛЬЕ                          

И РЕМОНТЕ ДОМОВ

— Я проживаю в доме № 

4 по ул. Рельсовой. Дом в 

аварийном состоянии. 

Сколько лет мы обраща-

емся с этой проблемой! 

Нам обещали еще до Но-

вого года прислать комис-

сию. Никаких сдвигов нет. 

И куда я только не писала, 

куда не обращалась! Что 

нам дальше-то делать?

Валентина Качанова

— Ну немножко вам, 

наверное, придется по-

терпеть. Я вам сейчас 

объясню. Есть феде-

ральная программа по 

переселению, но мы 

сейчас запускаем и го-

родскую. Начинаем, на-

верное, с апреля манев-

ренный фонд строить, 

чтобы вас было куда пе-

реселить. Хотя бы вре-

менно из этих условий, 

но в маневренный хоро-

ший фонд. И со следую-

щего года начнем стро-

ить, а заложим уже в 

этом году один дом или 

даже целый квартал до-

мов — малогабаритных, 

чтобы квартиры для пе-

реселения были равно-

значными. Аварийные 

дома мы постараемся 

переселить уже к 5 авгу-

ста этого года. Постара-

емся к этому сроку сдать 

первые дома по манев-

ренному фонду. Чтобы 

точно уже знать, напи-

шите заявление на мое 

имя и сдайте в канцеля-

рию администрации го-

рода, чтобы я мог взять 

ваш дом на контроль. Та 

программа переселе-

ния, которая была до 

этого, недостаточна. 

Сначала она была рас-

считана на 30 домов, по-

том на 15. Но такими 

темпами мы будем еще 

лет сто всех расселять! 

Поэтому с этого года мы 

запускаем свою городс-

кую программу. Сейчас 

идет вопрос согласова-

ния земельного участка, 

где будет строиться це-

лый район для пересе-

ленцев из аварийных 

домов. А это как мини-

мум год-полтора. Как 

только мы в апреле про-

ведем конкурс, сразу 

начнем строить манев-

ренный фонд. Проведем 

еще один объезд по ад-

ресам летом, будем вы-

езжать по максимально 

аварийным домам и 

квартирам и предлагать 

людям переехать в ма-

невренный фонд.  

— Мы живем в ветхих до-

мах, которые попадают в 

программу переселения. В 

мэрии нам объяснили, что 

переселение происходит 

не путем зачета квадрат-

ных метров старого жилья, 

а путем зачета стоимости 

жилья. Наши квартиры бу-

дут оценивать по рыночной 

стоимости, а потом мы бу-

дем доплачивать. Но по-

нятно же, что оценка будет 

низкой и нам придется до-

плачивать неподъемные 

суммы. Разъясните нам 

сложившуюся ситуацию. 

Какие дома по ул. Автовок-

зальной планируют рассе-

лять и в какие сроки?

Жильцы домов 

по ул. Автовокзальной

— Это может быть 

только в том случае, ес-

ли у вас приватизиро-

ванное жилье. Но есть 

один способ, к которому 

многие прибегают, — 

расприватизация жилья. 

Мы сейчас думаем, на-

сколько законодательно 

сможем обменивать та-

кие квартиры на новые 

не в ущерб людям. Срав-

нительная стоимость 

квартир, конечно, нерав-

ная. Единственное, что 

будет тяжело сделать 

после расприватизации, 

это приватизировать но-

вую квартиру, получен-

ную по социальному най-

му. Но зато жильцы по 

метрам могут получить 

больше. 

О БЕСХОЗНЫХ УЧАСТКАХ        

— В Орле есть земель-

ные участки, которые не 

осваиваются 10 лет и бо-

лее. Раньше их переда-

вали другому арендато-

ру. Как планирует адми-

нистрация решать этот 

вопрос в настоящее вре-

мя? Нужен участок для 

малого бизнеса, похо-

дил, посмотрел — все 

земли заняты. А на са-

мом деле они заброше-

ны. Можно ли решить 

этот вопрос?

Игорь Григоров

— Можно. Обращай-

тесь ко мне напрямую, 

приложите адрес уча-

стка и схему.

— Как отвести землю 

под малый бизнес? Где уз-

нать о свободных землях в 

Орле, торгах? Есть ли от-

вод давно не используе-

мых земель?

Владимир Жартовский

— О торгах можно уз-

нать на сайте админи-

страции города в раз-

деле «Аукционы». Если 

з е м е л ь н ы й  у ч а с т о к 

имеется и человек его 

хочет выкупить или 

арендовать, то пусть 

обращается в админис-

трацию, будем рас-

сматривать. Пусть обя-

зательно подчеркнет, 

что это — малый биз-

нес, что он хочет там 

сделать. 

— У нас возле дома № 6 

по ул. Достоевского нахо-

дятся брошенные канали-

зационные сети. Их никто 

не обслуживает. Когда слу-

чается засор, мы вызыва-

ем «Орелводоканал», кото-

рый после прочистки вы-

ставляет счет. Но скоро 

они не смогут выезжать. 

Просьба решить вопрос о 

передаче бесхозных сетей 

на обслуживание.

Жильцы дома 

— Мы решим этот 

вопрос. Сейчас мы кон-

солидируем эти сети. 

Где можно, забираем в 

муниципальную собст-

венность. Это дело уже 

лет десять назад надо 

было сделать, не знаю, 

почему этим не занима-

лись до сих пор.

ОБ УПРАВЛЯЮЩИХ        

КОМПАНИЯХ

— У нас 9-подъездный 

дом по бульвару Победы. 

В шести подъездах имеют-

ся лифты, а в трех — нет. 

Но мы все равно платим за 

лифты. Со всех жильцов 

собирают одинаковую пла-

ту. 

Евгений Харлаев

— За лифт вам точно 

не надо платить. Но на-

до на общем собрании 

жильцов решить этот 

вопрос. Управляющая 

компания просто берет 

с вас лишние деньги, 

обманывает вас. Управ-

ляющая компания не 

платит за вас лифтови-

кам, она кладет деньги 

себе в карман. Так что, 

может быть, придется 

менять вам управляю-

щую компанию. Ваш 

вопрос будет на конт-

роле, разберемся.

— Стали приходить кви-

танции от «Орелжилэкс-

плуатации», где выставля-

ют счет за воду по общедо-

мовым счетчикам. Накрут-

ка большая, похоже, дей-

ствуют, как в плате за 

ЭМОП — раскидывают на 

нас долги неплательщи-

ков. Как с ними воевать?

Жильцы домов № 17, 19 

по ул. Маринченко

— Это мой округ! По 

этим домам сейчас ре-

шается вопрос, будем 

проводить собрание 

жильцов и уходить от 

«Орелжилэксплуата-

ции». С ними бесполез-

но договариваться, уже 

два года разговарива-

ем. Это непосредствен-

ное управление, навя-

занное жильцам. Это же 

полная безответствен-

ность! Они даже отчет 

жильцам не обязаны 

предоставлять. Если 

управляющие компании 

за непредоставление 

отчета могут оштрафо-

вать до 300 тысяч, то 

«Орелжилэксплуата-

ции» отчитываться не 

нужно. Куда они потра-

тили деньги— это нико-

го, по их мнению, не 

волнует. «Орелжилэкс-

плуатация» берет де-

ньги за текущий ремонт 

с новых домов — и все! 

Ни места общего поль-

зования их не волнуют, 

ничего не волнует.  

— Когда закончится че-

харда со сменами управ-

ляющих компаний, двой-

ными квитанциями, несо-

р а з м е р н о й  п л а т о й  з а 

ЭМОП?

Валентина Гаврилова

— Сейчас мы будем 

смотреть на отчеты, ко-

торые представят уп-

равляющие компании. 

К тем, у кого будет «пра-

вильный» отчет, мы вой-

дем муниципалитетом. 

То есть долей в устав-

ной капитал. Более 25% 

мы не имеем права, но 

с условием, что совет 

директоров — управля-

щий орган — будет наш. 

И даже будем рекомен-

довать председателем 

совета директоров ра-

ботника районной ад-

министрации. Потому 

что сплошь и рядом 

идет «покупка» управ-

ляющими компаниями 

старших по дому. Из-за 

этого страдает весь 

дом. В доме № 151 по 

Московскому шоссе 

взяли и, такое ощуще-

ние, просто купили семь 

человек. Картина рису-

ется такая. Предложили 

людям деньги — факти-

чески дали взятку. По-

лагаю, людей купил 

б ы в ш и й  н а ч а л ь н и к 

ЖРЭУ-4 Маяков. Как 

могло такое случиться 

без ведома Александра 

Касьянова (гендиректо-

ра ЗАО «Первая город-

ская управляющая ком-

пания». — Прим.авт.)? 

Эти люди, думаю, не от-

работали деньги до кон-

ца, поскольку собрание 

ж и л ь ц о в ,  п о х о ж е , 

сфальсифицировано. 

Сейчас по этой теме су-

ды идут. Ну у нас Алек-

сандр Касьянов моло-

дец. Он понял, что са-

мое главное — это пи-

ар, платит налево-на-

право. Тем более де-

ньги можно тратить не 

свои, а жильцов. Сколь-

ко у него домов — у каж-

дого по копеечке за-

брал и оказался в пре-

красных условиях.

— Для того, чтобы эко-

номить электроэнергию и 

меньше платить за ЭМОП, 

нам предлагают устано-

вить в доме АСКУЭ (авто-

матическую систему конт-

роля и учета электроэнер-

гии). Для этого нужно под-

писать какие-то докумен-

ты. Почему-то у меня это 

вызывает большие сомне-

ния. Стоит ли подписывать 

такой договор?

Светлана Разина

— Правильные сом-

нения возникают. Вам 

навязывают эту си-

стему. Касьянов пред-

лагает установить эту 

систему вроде как за 

свой счет: проложить 

кабель по дому. Он для 

чего это делает? Чтобы 

зарабатывать деньги. С 

этих интернет-компа-

ний,  которые будут 

обеспечивать появле-

ние показаний счетчи-

ков в режиме онлайн, 

он будет брать деньги. 

За каждый кабель по 

1000 рублей аренды в 

месяц — это в пяти-

этажках. В девятиэтаж-

ных домах, насколько 

мне известно, аренда 

будет стоить 1500 руб-

лей. Эти «инвестиции» 

окупятся за полгода. А 

потом управляющим 

компаниям пойдет чи-

стая прибыль. Жильцы, 

которые сейчас участ-

вуют в собраниях, под-

писывают документы, 

дают им право соби-

рать деньги. Вот эти все 

собрания, которые сей-

час проводятся, имеют 

одну цель — получить 

право собирать деньги 

с интернет-компаний. А 

когда жильцам захочет-

ся подключиться к этой 

линии, чтобы отслежи-

вать показания счетчи-

ков в режиме он-лайн, 

им ответят: платите де-

ньги! Такая вырисовы-

вается цепочка.

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

Михаил Берников: 
Я не позволю обманывать орловцев
СИТИ-МЕНЕДЖЕР ОТКРЫЛ СЕКРЕТЫ, КАК УПРАВЛЯЮЩИЕ КОМПАНИИ РАЗВОДЯТ ЛЮДЕЙ 
НА ДЕНЬГИ, И ПОДЕЛИЛСЯ ПЛАНАМИ ПО РАЗВИТИЮ ОРЛА

В редакции «Орловской 

правды» состоялась 

прямая линия с главой 

администрации Орла 

Михаилом Берниковым.

Михаил 

Берников:

— В ближай-

шее время 

мы решим 

проблему 

переселения 

людей 

из ветхого 

жилья
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Иван Тельнов

Хорошим стимулом для 

этого актуального и откро-

венного разговора стала 

предшествовавшая ему экс-

курсия губернатора Алек-

сандра Козлова и орловских 

промышленников по произ-

водственной площадке ЗАО 

«Пульс-ЭКО». 

— Сегодня качество вы-

пускаемой продукции выхо-

дит на первый план для лю-

бого предприятия, а для то-

го, которое думает о долго-

срочной перспективе — тем 

более, — подчеркнул губер-

натор. — Сформирована це-

лостная система междуна-

родных стандартов, система 

управления качеством на 

производстве. Заказчик 

должен гарантированно по-

лучать продукцию только вы-

сокого качества. Чтобы ор-

ловские предприятия могли 

завоёвывать новые рынки 

сбыта — в том числе и вне-

шние, им необходимо очень 

быстро освоить всё новое, 

что есть в сфере управления 

качеством. 

Губернатор обратил вни-

мание участников заседания 

и на такую важную составля-

ющую проблемы качества, 

как кадровая политика. Ка-

кие бы современные си-

стемы качества мы ни внед-

ряли, в конечном счёте кон-

курентоспособную продук-

цию делают люди. В том чис-

ле и руководители предпри-

ятий. Им Александр Козлов 

и председатель облсовета 

Леонид Музалевский вручи-

ли почётные грамоты.

ВЛАСТЬ И БИЗНЕС

Качественный 
диалог
ВСТУПЛЕНИЕ РОССИИ В ВТО СТАВИТ ПРОБЛЕМЫ КАЧЕСТВА ПРОДУКЦИИ 

В РАЗРЯД АКТУАЛЬНЫХ
На состоявшемся 

29 марта в конференц-

зале ЗАО «Пульс-ЭКО» 

заседании cовета 

руководителей 

промышленных 

предприятий Орловской 

области топ-менеджеры 

предлагали свои рецепты 

организации управления 

качеством производства 

— важнейшего условия 

выпуска 

конкурентоспособной 

продукции.

Сергей Николаев

Накопительная часть 

трудовой пенсии есть у 

каждого человека 1967 го-

да рождения и моложе. 

Кроме того, в 2002—2004 

годах накопительная часть 

пенсии формировалась у 

женщин 1957—1966 годов 

р о ж д е н и я  и  у  м у ж ч и н 

—1953—1966 годов. Не-

зависимо от возраста до-

полнительно пенсионные 

накопления формируются 

у участников программы 

государственного софи-

нансирования пенсий. 

Получить накопления 

умершего могут наслед-

ники первой очереди: де-

ти, супруг, родители или 

— если их нет — наслед-

н и к и  в т о р о й  о ч е р е д и : 

брат, сестра, дедушка, ба-

бушка, внук. Если наслед-

н и к о в  о д н о й  г р у п п ы 

очерёдности несколько, 

сумма делится между ни-

ми поровну.

ПО ЗАКОНУ

Пенсия 
в наследство
За 2011 год в Отделение Пенсионного фонда России 

по Орловской области поступило 960 заявлений 

от родственников умерших застрахованных лиц 

о выплате пенсионных накоплений. Сумма выплат 

превысила 9 миллионов рублей.

Руководитель группы организации и учёта процесса 
инвестирования Отделения ПФР России по Орлов-
ской области Игорь Рогачёв:
— Если у умершего человека была «белая» зарплата, 
на его счёте могла скопиться довольно крупная 
сумма. Обратиться за таким «наследством» можно в 
течение шести месяцев со дня смерти обладателя 
накопительной части пенсии, подав соответствующее 
заявление в любой территориальный орган Пенсион-
ного фонда. Если родственники упустят время, они 
получат деньги в судебном порядке

Сергей Иванов

П р о д о в о л ь с т в е н н ы е 

товары за это время по-

дорожали на 1,2 процен-

та, непродовольственные 

— на 0,8, а тарифы на ус-

луги — на 0,6 процента.

Ценовые рекорды бьют 

куриные яйца, которые в 

марте «потяжелели» аж 

на 16,1 процента, на 8,5 

процента подорожал са-

харный песок. 

Впрочем, не все прод-

товары в марте усиленно 

давили на наши кошель-

ки. Так, цены на гречне-

вую крупу-ядрицу, моро-

женую разделанную ры-

бу, пшено и подсолнечное 

масло снизились на 5,8 — 

2,1 процента.

Из непродовольствен-

ных товаров в марте за-

метно подорожали — на 6 

процентов — отечествен-

ные сигареты с фильтром. 

Немного поднялись в це-

не и медикаменты — на 

0,6 процента. 

Что касается стоимо-

сти услуг, то, пожалуй, на-

иболее чувствительным 

для кошельков орловцев 

стало подорожание на 7,3 

процента услуг городской 

телефонной связи.

КОШЕЛЁК

Дорого яичко 
к Пасхе
По данным отдела статистики цен Орёлстата, 

в марте по сравнению с февралём цены на товары 

и услуги на потребительском рынке области 

повысились на 0,9 процента.

Начальник отдела статистики цен и финансов Орёл-
стата Михаил Зайцев: 
— С начала года на потребительском рынке области 
товары и услуги подорожали на 2 процента, за 
первый квартал 2011 года — на 4,4 процента

Николай Солопенко

С августа прошлого го-

да в нашей области дей-

ствует программа предо-

ставления займов (до 1 

миллиона рублей) рабо-

тодателям-предпринима-

телям, помогающим тру-

доустроиться безработ-

ным. Так, благодаря по-

лученному в фонде в де-

кабре минувшего года 

займу ИП Тумановская 

( Ж е л е з н о д о р о ж н ы й 

район Орла) трудоустро-

ила трёх продавцов и во-

дителя. А ИП Постников 

из этого же района, зани-

мающийся ремонтом и 

обслуживанием автомо-

билей, нашёл дело для 

пяти безработных.

— Валентина Серге-

евна, сколько за это 

время было предостав-

лено займов? — обрати-

лись мы к директору Ор-

ловского регионального 

фонда развития и микро-

финансирования малого 

п р е д п р и н и м а т е л ь с т в а 

Валентине Коськиной.

— 29 займов — более 

чем на 18 миллионов руб-

лей. 

— А на какие цели 

предприниматели чаще 

всего берут деньги?

— На пополнение обо-

ротных средств и приоб-

ретение оборудования.

— А часто ли прихо-

дится отказывать в пре-

доставлении займа — 

если да, то по каким 

причинам? 

— Нет, отказов в пре-

доставлении займов по 

этой программе пока не 

было.

— Отслеживает ли 

ваш фонд, как тратятся 

заёмные средства? 

—  К о н е ч н о .  Д е н ь г и 

предоставляются строго 

по целевому назначению, 

и в течение 30 дней после 

их получения заёмщик 

обязан представить в 

фонд развития и микро-

финансирования малого 

п р е д п р и н и м а т е л ь с т в а 

документы о целевом ис-

пользовании полученных 

средств, а также о выпол-

нении обязательного ус-

ловия займа — трудоуст-

ройстве трёх безработ-

ных. 

— Нет проблем с воз-

вращением займов? 

— Просроченной за-

долженности по займам 

нет.

— Валентина Серге-

евна, появились ли ка-

кие-то новые формы 

кредитования субъек-

тов малого предприни-

мательства вашим фон-

дом?

— С недавнего време-

н и  д е й с т в у е т  н о в ы й , 

льготный, порядок предо-

ставления займов под 5 

процентов годовых — на 

выкуп земельного участка 

для занимающихся про-

изводственной деятель-

ностью субъектов малого 

предпринимательства.

ГОСПОДДЕРЖКА

Миллион 
для безработного

Областной фонд развития и микрофинансирования 

малого предпринимательства поможет 

предпринимателям трудоустроить безработных.

Александр 

Козлов 

не скрывал, 

что продук-

ция завода 

произвела 

на него самое 

благоприят-

ное впечатле-

ние — 

побольше 

бы таких 

классных, 

современных 

производств!
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Александр Козлов:
— Я обратил 
внимание, что на 
инновационном 
оборудовании на 
«Пульс-ЭКО» 
работают молодые 
ребята, имеющие, 
как правило, 
высшее образова-
ние. А сверхточные 
станки с ЧПУ — это 
и более высокий 
уровень качества 
продукции

Умные станки 

с ЧПУ гнут 

и кроят 

толстые 

стальные 

листы, 

как бумагу

Валентина 

Коськина: 

— Наш фонд 

готов к 

диалогу с 

представите-

лями малого 

бизнеса, и, 

поверьте, мы 

искренне 

радуемся 

каждому 

успешно 

реализован-

ному орловс-

кими пред-

принимателя-

ми проекту — 

ведь это 

новые 

рабочие 

места, 

налоговые 

поступления 

в бюджет

Анжелика Вышинская

В 2012 году регион 

прогнозирует привлечь 

около 41,2 млрд. рублей 

инвестиций в основной 

капитал с приростом бо-

лее 16% к 2011 году. Об-

щий объем инвестиций в 

модернизацию производ-

ства и переоснащение 

ведущих промышленных 

предприятий области в 

текущем году составит 

более 1,6 млрд. рублей.

Губернатор Александр 

Козлов, выступая 30 мар-

та на заседании облсове-

та,  подчеркнул,  что в 

2011 году в основной ка-

питал было инвестирова-

но 35,5 млрд. рублей, что 

в действующих ценах поч-

ти на 70% выше уровня 

предыдущего года. А Ор-

ловская область вошла в 

двадцатку регионов Рос-

сии, наиболее привлека-

тельных для иностранных 

инвестиций.

ЗАГРАНИЦА НАМ ПОМОЖЕТ

Орловщина — в двадцатке привлекательных регионов
Орловская область 

вошла в число 

20 регионов, наиболее 

привлекательных для 

иностранных инвестиций.

Губернатор Александр Козлов:
— Наш стратегический ориентир — продолжать 
реализацию инвестиционных проектов. При подде-
ржке депутатов областного Совета был принят 
необходимый пакет изменений в законодательство 
региона. Он даёт ряд привилегий инвесторам и 
призван сделать инвестиционный процесс макси-
мально открытым



Татьяна Павлова

РЕДАКТОР-ТЕРРОРИСТ

Дело по обвинению Ива-

на Милковского (хранится 

в Орловском архиве) со-

ставило целый том. Редак-

тора областной газеты 

арестовали за то,  что в ре-

дакции работали «враж-

дебные элементы»: кор-

ректор Хитрово оказалась 

племянницей маршала Ту-

хачевского, как известно, 

объявленного врагом на-

рода; фотограф (фамилия 

нам неизвестна) в свое 

время служил в Белой 

гвардии... 

Накануне ареста в ре-

дакции состоялось партий-

ное собрание, на котором 

секретарь горкома партии 

Дудецкая обвинила редак-

тора в том, что он «не вы-

чистил аппарат редакции». 

На собрании выступали 

разные люди — большин-

ство, конечно, осудило. Но 

были на том памятном соб-

рании в «Орловской прав-

де» и такие, что не побоя-

лись поднять голос в защи-

ту обреченного. Таким был 

завотделом культуры Вол-

гин. Его за проявленную 

солидарность  потом тоже 

арестовали по 58-й статье. 

Год Иван Антонович на-

ходился в следственном 

изоляторе на Красноар-

мейской, в так называе-

мом Орловском централе. 

Потом состоялся суд. 16 

октября 1938 года на выез-

дной сессии в Орле Воен-

ная Коллегия Верховного 

Суда СССР, так называе-

мая «тройка», рассмотрела 

дело 37-летнего Ивана 

Милковского, бывшего ре-

дактора газеты «Орловс-

кая правда».

 Ц и т и р у ю  п р и г о в о р : 

«Предварительным следс-

твием установлено, что 

И.А. Милковский с 1937 го-

да являлся активным уча-

стником антисоветской 

террористической дивер-

сионно-вредительской, 

правотроцкистской орга-

низации, существовавшей 

в Орловской области, ко-

торая ставила задачу из-

менения существующего 

строя в СССР путем совер-

шения террористических 

актов над руководителями 

ВКП(б) и Советского пра-

вительства. Милковский 

знал о террористической 

деятельности названной 

антисоветской организа-

ции и был солидарен с пос-

ледней. По заданию выше-

указанной  организации 

Милковский создал анти-

советскую троцкистскую 

группу в редакции газеты 

«Орловская правда», сов-

местно с которой занимал-

ся подрывной деятельно-

стью. Признавая Милковс-

кого виновным в соверше-

нии преступлений, предус-

мотренных статьей 58-8 и 

58-11, коллегия пригово-

рила Милковского И.А. к 

высшей мере наказания — 

расстрелу. Приговор окон-

чательный и подлежит не-

медленному исполнению».

В тот день, 16 октября 

1938 года, в Орле в Медве-

девском лесу расстреляли 

22 человека — это были 

коммунисты, партийно-хо-

зяйственный актив горо-

да... Приказ о немедлен-

ном исполнении пригово-

ра со списком подлежащих 

расстрелу был подписан 

начальником Орловского 

областного управления 

НКВД Пинхусом Симанов-

ским (через два года, в 

1940 году, его самого рас-

стреляют за фальсифика-

цию уголовных дел, в том 

числе и дела Милковско-

го). 

— У меня хранится ко-

пия акта о приведении при-

говора в исполнение, — 

рассказывает сын бывше-

го редактора «Орловской 

правды» Сергей Милков-

ский. — Его подписал ко-

мендант УНКВД Орловской 

области Левинсон. Этот 

документ после реабили-

тации отца в 70-х я запро-

сил в Москве, на Лубянке. 

Мне его выдали, вымарав 

фамилии остальных в спис-

ке расстрелянных. На про-

сьбу сообщить о месте ги-

бели ответили: «не пред-

ставляется возможным ус-

тановить». Знаю, в Медве-

девском лесу установлен 

мемориальный знак. Есть 

общий памятник расстре-

лянным жертвам и рядом с 

орловским СИЗО. Я кладу 

туда цветы во всякий свой 

приезд в Орел…

ВСЕ УГОЛКИ 
НЕУСТАННОЙ 

КЛАССОВОЙ БОРЬБЫ…

Несколько лет назад 

Сергей Иванович предпри-

нял путешествие по горо-

дам, где работал отец. Не 

один месяц провел  в архи-

вах Государственной биб-

лиотеки имени Ленина 

( М о с к в а )  з а  ч т е н и е м 

районных газет, в которых 

некогда работал его отец. 

С газетных страниц го-

ворила жизнь. Ни одно ху-

дожественное произведе-

ние не в состоянии так точ-

но передать дух того вре-

мени. 

Газеты, которыми в раз-

ное время руководил Мил-

ковский, свою идеологи-

ческую задачу выполняли с 

добросовестным рвением. 

Вот поздравление райко-

ма ВКП(б) к годовщине Ан-

нинской районной газеты 

« К о л л е к т и в н ы й  т р у д » : 

«Приветствуем газету как 

проводника линии комму-

нистической партии... С 

поставленными партией 

задачами в третьем реша-

ющем году пятилетки газе-

та по-боевому и с честью 

справилась... Можно с уве-

ренностью сказать, что га-

зета и в дальнейшем суме-

ет с честью отразить на 

своих страницах все угол-

ки неустанной классовой 

борьбы в проведении ме-

роприятий партии». Вот 

так, руководитель газеты в 

течение ряда лет с честью 

проводил линию партии «в 

ходе классовой борьбы», 

но это не помешало в од-

ночасье расстрелять его за 

«вредительство и оппорту-

низм»  — только потому, 

что  имел неосторожность 

принять в штат газеты быв-

шего белогвардейца.  

ОНА ВЕРИЛА, 
ЧТО МУЖ ВЕРНЕТСЯ

... — Мама рассказыва-

ла, что в последнюю ночь, 

когда отца забирали, он 

боялся, что нас, детей, 

разбудят (нас было двое, 

мама была беременна,  и 

когда папа был в тюрьме, 

родилась девочка, Светла-

на, которую он так никогда 

и не увидел). В квартире 

был произведен обыск, ис-

кали запрещенную литера-

туру. Из книг забрали... то-

мик Есенина. Великий рус-

ский поэт тоже казался им 

опасен. Мы заканчивали 

школу и не знали, что был 

такой поэт в России. И 

только когда мама расска-

зала мне об этом эпизоде, 

я разыскал его произведе-

ния, и на всю жизнь стал 

поклонником есенинской 

поэзии. ...Чего они боя-

лись? Может быть, вот этой 

фразы, написанной еще в 

20-е годы: «Не злодей я и 

не грабил лесом, не рас-

стреливал несчастных по 

темницам...».    

На следующий день пос-

ле ареста отца семью Мил-

ковских выселили из квар-

тиры, а жену бывшего ре-

дактора, Варвару Алексан-

дровну, уволили с работы 

(она работала начальни-

ком планового отдела тре-

ста «Росглавхлеб»). Жить 

было не на что. «Мы выжи-

вали», — скупо сказал об 

этом времени Сергей Ива-

нович. Продавали вещи, на 

то и жили. Самым послед-

ним понесли на базар от-

цово пальто: Варвара Алек-

сандровна долго не вери-

ла, что муж уже не вернет-

ся.

— Мама прожила с от-

цом всего три года. Ей бы-

ло 20 лет, когда она вышла 

замуж за него. Мама не хо-

тела верить, что его нет в 

живых, и не делала попы-

ток узнать о нем, очевид-

но, страшась узнать прав-

ду. У нее было трое детей, 

которых надо было подни-

мать. Но она всю жизнь 

ждала отца, рассказывала 

нам, что ей снилось, как он 

подходит к дому… Мама 50 

лет прожила без отца, за-

муж больше не выходила, 

умерла в 1986 году.

  В 1953 году Сергей уе-

хал в Москву, поступил в 

Московский институт ин-

женеров транспорта, кото-

рый закончил по специаль-

ности «Строительство зда-

ний». И вот уже более по-

лувека занимается проект-

ным делом (до сих пор, не-

смотря на то, что ему уже 

за 70, работает в проект-

ном институте «Метроги-

протранс»). Сергей Ивано-

вич — дважды лауреат Го-

сударственной премии — 

СССР и РСФСР, профессор 

Международной академии 

архитектуры. Его дочь Та-

тьяна после окончания Ин-

ститута иностранных язы-

ков им. Мориса Тореза ра-

ботает за границей. Внучка 

Анастасия работает на 

центральном телевидении.

...За полвека по его про-

ектам построено множе-

ство гражданских и про-

мышленных зданий, но 

больше всего ему нравит-

ся проектировать храмы. 

Один из его храмов — во 

имя Преображения Гос-

подня в Люберцах — при-

знают самым красивым 

храмом Подмосковья сов-

ременной постройки.
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«ОРЛОВСКОЙ ПРАВДЕ» — 95 ЛЕТ

СПРАВКА «ОП»

Милковский Иван Антонович 

Родился

1901 г. — в Брест-Литовской губернии в семье сторожа на же-

лезнодорожной станции.

Учеба  

1916 г. — школа телеграфистов.

1929 г. — закончил Всесоюзный коммунистический институт 

журналистики (ВКИЖ), газетное отделение.

1929 — 1936 гг. — редактор ряда районных газет в Воронежс-

кой, Тамбовской и Орловской областях.

с марта 1936 г. по сентябрь 1937 г. — исполнял обязанности 

редактора газеты «Орловская правда».

16 октября 1938 г. — расстрелян по приговору  Военной Кол-

легии Верховного Суда СССР за участие в правотроцкистской 

организации (ст. 58-8 и 58-11).

Расширился состав обезболивающих и наркотичес-

ких средств в аптечках выездных бригад скорой помо-

щи. Именно эти препараты позволят уже в машине ско-

рой помощи начинать активное лечение, например, 

больных при остром инфаркте миокарда или остром 

коронарном синдроме, что позволит сохранить многие 

жизни. 

Воспитанник спортивной школы «Орел-Карат» Алек-

сей Панкратов выиграл бронзовую медаль на рейтин-

говом международном турнире «Золотой пояс» в Сер-

бии. Победа на чемпионате России, которую молодой 

спортсмен одержал недавно в Тюмени, и третье место 

на международных соревнованиях дают ему право 

представлять нашу страну на чемпионате Европы по ка-

ратэ в Испании. 

• 

• 

БЗАЦЕМ
ОДНИМ А

1 апреля

2 апреля

3 апреля

Ирина Абашина надела корону  

«Миссис Шаблыкино». Это  зва-

ние в райцентре учреждено 

впервые. Победительницу вы-

явили   по итогам конкурса. 

Соперницы Галина Жаркова, 

Анна Рубанова, Ольга Семе-

нова, Вера Чернякова ста-

ли призерами в различ-

ных номинациях. Награ-

ды распределяло муж-

ское жюри. Конкурс про-

шел при  аншлаге. 

Трактор с буровой установкой, запутавшись в трол-

лейбусных сетях, на полчаса парализовал движение по 

Наугорскому шоссе. 

Коробка с мусором около часа держала в страхе жи-

телей улицы Приборостроительной. Подозрительный 

сверток в подъезде дома обнаружила одна из пенсио-

нерок. Взволнованная женщина сообщила о странной 

находке всем живущим неподалеку подругам. В итоге 

через 15 минут около подъезда собралась толпа испу-

ганных жильцов. Увидев скопище людей, проходившие 

мимо сотрудники МЧС открыли коробку и обнаружили в 

ней мусор.

Чиновники Орла растратили 200 миллионов бюд-

жетных денег. Финансовая проверка деятельности 

администрации города и подведомственных ей пред-

приятий выявила нецелевое расходование средств 

муниципальной казны. По словам Сергея Колеснико-

ва, возглавляющего контрольное управление города, 

около трех миллионов рублей переплачено на пре-

мии и отпускные, 1,2 миллиона — на нецелевые рас-

ходы. 

Самый «Замечательный вожатый» Орловской обла-

сти работает в Жилинской средней школе Орловского 

района. Так называлась одна из номинаций IX област-

ного конкурса авторских образовательных программ   

дополнительного образования детей, где старшая пио-

нервожатая школы Юлия Кондакова заняла первое ме-

сто. 

Мелкая авария дисциплинировала водителей. Вече-

ром на улице Октябрьской образовалась огромная про-

бка из-за того, что старенький «ниссан» «догнал» на пе-

шеходном переходе полицейскую «ГАЗель». Обошлось 

без пострадавших. Зато водители стали на время дис-

циплинированными. Видя впереди мигалки, но не зная, 

что это просто полицейская машина, а не инспекторы 

ГИБДД, они следовали всем без исключения правилам 

дорожного движения.

•

•

•

•

•

•

Памятник
редактору

…7 ноября 1937 года  была годовщина Октябрьской 

революции, Орел был весь иллюминирован. Мы 

вышли с отцом на Ленинскую, все вокруг было 

залито светом. Было шумно и весело. Отец взял нас 

с сестрой на руки... Это единственное, что я 

запомнил о нем. Мне было два с половиной года. А 

через две недели, 24 ноября, его арестовали.

СЫН, САМ ТОГО НЕ ВЕДАЯ, СПРОЕКТИРОВАЛ ПАМЯТНИК ОТЦУ 

И ДРУГИМ ЖЕРТВАМ СТАЛИНСКИХ РЕПРЕССИЙ

Сергей 

Милковский 

привез 

фото 

своего отца 

для порт-

ретной 

галереи 

редакторов 

«Орловской 

правды»

Свою 

младшую 

дочь Иван 

Милковский 

так никогда 

и не 

увидел...

Методист 
областного 

совета пионер-
ской организа-

ции «Орлята» 
Татьяна 

Есипова:
— Юля инициа-

тивный и 
творческий 

человек. 
Любое мероп-

риятие она 
пытается 

донести до 
учеников через 

игру, поэтому 
достигает 

успеха

Сергей Милковский:  

— Знакомясь с делом отца, я узнал, 

что мой отец в 1937 году участвовал 

в работе Курской областной парт-

конференции, проходившей в 

старом здании драмтеатра им. 

Пушкина. Потом я проектировал 

новое здание для этого театра.  И я 

понял, что построил памятник 

своему отцу. Не только отцу, но и 

многим участникам той конферен-

ции, которые в дальнейшем были 

также репрессированы

В доме директора одного из ливенских предприятий 

обнаружен незарегистрированный револьвер и патро-

ны к нему. Оружие выдала правоохранительным орга-

нам жена 71-летнего бизнесмена, с которой у мужчины 

сложились неприязненные отношения. Ссоры в семье 

зашли настолько далеко, что ранее в отношении биз-

несмена было возбуждено уголовное дело по статье 

«Угроза убийством». 

• 

Администрация ПФК «Русичи» и администрация 
СДЮСШОР «Русичи» поздравляет с днем рождения 

Владимира Ивановича 
ЯДРИХИНСКОГО. 

Желаем счастья, здоровья и удачи.

Администрация ПФК «Русичи» и администрация 
СДЮСШОР «Русичи» поздравляет с 50-летием бывшего 
футболиста орловского «Спартака» 

Сергея Михайловича 
ЧУГАЯ.

Желаем счастья, здоровья и удачи.

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Ф
о

то
 а

в
то

р
а

Ирина Абашина:
— Пусть конкурс «Миссис Шаблыки-

но» станет традиционным, чтобы 
наши женщины могли блеснуть 

своими талантами
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СОБЫТИЕ

Елена Калинина

ПОСТ РЕКТОРА 

И РОЯЛЬ В ПРИДАЧУ

— Николай Александ-

рович, 40 лет для вуза — 

возраст, когда уже мож-

но подвести некоторые 

итоги. Давайте вспом-

ним, как все начиналось 

и какие этапы в своем 

становлении пришлось 

институту пройти?

— Орловский государ-

ственный институт ис-

кусств и культуры был со-

здан в марте 1972 года. 

Сначала он был филиалом 

Московского государст-

венного института культу-

ры, первым директором 

к о т о р о г о  б ы л  д о ц е н т, 

фронтовик, офицер запаса 

Александр Федорович  Ге-

расимов.

Я же пришел в вуз в 1973 

году секретарем комитета 

комсомола, через два года 

стал преподавателем, а в 

1981 году (после окончания 

аспирантуры МГУ) деканом 

факультета культурно-про-

светительской работы. И 

уже в декабре 1982 года стал 

директором филиала.

Так уж получилось, что 

почти 40 лет моя жизнь не-

разрывно связана с вузом. 

В его развитии я выделяю 

три этапа. Но на любом из 

них  перед институтом сто-

яли одни и те же задачи: 

подготовка кадров, куль-

турное шефство над пред-

приятиями и воспитатель-

ная работа с молодежью. 

Другое дело, что решались 

они по-разному, соответ-

ственно требованиям вре-

мени. Однако цель имели 

одну: приносить людям ра-

дость, скрашивать их не-

легкие будни.

Если говорить о перио-

дах, то первый, с 1972 по 

1990 год, — время, когда 

мы были филиалом. Тогда 

в институте было всего 

две специальности: куль-

турно-просветительская 

работа и библиотековеде-

ние, на которых учились 

200 человек. В то время 

наш филиал был идеоло-

гическим помощником 

КПСС. Поэтому в 90-х, ког-

да Советский Союз пре-

кратил свое существова-

ние, мы переживали не 

лучшие времена. С уходом 

прежней идеологии суще-

ствование подобных вузов 

было под большим вопро-

сом. Чтобы отвечать тре-

бованиям времени, нам 

пришлось полностью из-

менить качество и струк-

туру подготовки кадров: 

на смену культпросвету 

пришло профессиональ-

ное художественное обра-

зование.  

Второй этап — неболь-

шой, но очень важный: с 

1990 по 1995 годы. Имен-

но в 1990 году было при-

нято решение о преобра-

зовании нашего филиала в 

самостоятельный инсти-

тут. Большую роль в этом 

сыграли секретарь обкома 

партии Николай Володин 

и его заместитель, кури-

р у ю щ и й  о б р а з о в а н и е , 

Александр Лабейкин. Они 

сумели доказать в Мини-

стерстве культуры, что это 

сделать необходимо. И 

когда я вместе с ректора-

ми других таких же вузов 

приехал в Москву, оказа-

лось, что решение уже 

принято. Тогдашний ми-

нистр культуры Юрий Со-

ломин вышел к нам и, об-

ратившись ко мне, спро-

сил: «А вы что же, до сих 

пор еще директор?». Я тут 

же нашелся: «А что, уже 

сняли?». Он расхохотался, 

хлопнул меня по плечу и 

сказал: «Нет, дружище, ты  

ректор!». Да еще и по кон-

цертному роялю всем нам 

подарил. За настойчи-

вость.

Рояль тот играет до сих 

пор. Причем с каждым го-

дом все лучше и лучше. А 

я, глядя на него, вспоми-

наю, как мы отвоевали 

свою самостоятельность. 

На еще более высокий 

уровень институт вышел в 

1995 году, когда мы полу-

чили статус вуза искусств 

и открыли соответствую-

щие специальности.

Третий этап начинается 

с 1995 года и продолжает-

ся до сих пор. Это время 

кардинального улучшения 

материально-технической 

базы, что не могло не ска-

заться на качестве подго-

товки специалистов в об-

ласти науки, культуры и 

искусства. Сегодня в инс-

титуте ведется обучение 

специалистов по шести 

укрупненным направлени-

ям подготовки: «Культура 

и искусство», «Гуманитар-

ные науки», «Социальные 

науки», «Экономика и уп-

равление», «Образование 

и педагогика», «Сфера об-

служивания». Реализуют-

ся основные программы 

бакалавриата по 13-ти на-

правлениям и 21-у профи-

лю. В прошлом году поя-

вилась новая специаль-

ность «Туризм». Наши вы-

пускники конкурентоспо-

собны на рынке труда, го-

товы к эффективной рабо-

те по специальности на 

уровне мировых стандар-

тов, обладают высокими 

духовными качествами, 

являются хранителями на-

ц и о н а л ь н о - к у л ьт у р н ы х 

традиций. Ведь перед ни-

ми стоит очень важная за-

дача: не просто занимать-

ся творческо-педагоги-

ческой деятельностью, но 

и сохранять и развивать 

культуру общества, помня 

о достижениях и культур-

ных традициях предыду-

щих поколений.

Сегодня можно с уверен-

ностью сказать, что инсти-

тут стал подлинным цент-

ром и учебно-методичес-

кой, и творческо-исполни-

тельской, и научно-иссле-

довательской работы. Мы 

входим в систему отрасле-

вых вузов, которая не име-

ет прецедентов в истории 

высшей профессиональной 

школы благодаря много-

профильности и инноваци-

онному подходу к подго-

товке кадров для сферы 

культуры и искусства.

Поэтому на третьем эта-

пе мы пришли к выводу, что 

наше образовательное уч-

реждение уже переросло 

статус института. С наши-

ми возможностями, усло-

виями обучения, матери-

альной базой, квалифици-

рованным преподаватель-

ским составом мы вправе 

претендовать на звание 

академии. И в скором вре-

мени отстоим это право.

ОТ ОБЩЕЖИТИЯ 

ДО АКАДЕМГОРОДКА

—  Материальная база 

и н с т и т у т а ,  д е й с т в и -

тельно, одна из лучших 

среди подобных вузов в 

Российской Федерации. 

И здесь большую роль 

сыграло участие ОГИИК 

в федеральных целевых 

программах. Например, 

прекрасный новый кор-

пус вы построили по 

программе «Культура 

Р о с с и и  2 0 0 6 — 2 0 1 1 » . 

Планируете и дальше 

участвовать в подобных 

проектах?

— Мы уже вошли в пи-

лотный проект министер-

ства, по которому получи-

ли 20 миллионов на элект-

ронные учебники и пере-

оборудование библиоте-

ки. Что касается дальней-

шего укрепления матери-

альной базы, у меня давно 

родилась мечта создать 

на территории института 

академический художест-

венный городок. У нас до-

статочно земли, чтобы по-

строить все необходимые 

социальные объекты и 

стать самостоятельным 

студенческим городком.

В свое время, получая 

символические ключи от 

института от его основа-

телей, я пообещал, что не 

разбазарю вузовские зем-

ли. И слово свое сдержал. 

Теперь главное — шаг за 

шагом уверенно двигаться 

к своей мечте.

Что же касается текущих 

дел, то мы постепенно ре-

конструируем старый кор-

пус ОГИИК. На эти цели 

предусмотрено 280 мил-

лионов. Закуплено обору-

дование для газовой ко-

тельной. Теперь наша за-

дача попасть в федераль-

ную программу «Общежи-

тие», которая начинает 

действовать с этого года.

НАШИ ВЫПУСКНИКИ 

ВСЕГДА ВОСТРЕБОВАНЫ

 — Но помимо хорошей 

материально-техничес-

кой базы для вуза важно, 

насколько востребованы 

на рынке труда его вы-

пускники…

— Разговоры о том, что 

профессии работников 

культуры сегодня не попу-

лярны, — неактуальны. На-

ши выпускники работают 

во многих регионах России 

и за рубежом, занимают 

руководящие посты в от-

делах культуры, работают 

руководителями департа-

ментов,  создают свои 

творческие коллективы 

или участвуют в уже извес-

тных зрителю. Многие пре-

подают в музыкальных, хо-

реографических, художе-

ственных высших и сред-

них специальных заведе-

ниях, школах искусств. 

Библиотечное и музейное 

дело — тоже вотчина на-

ших выпускников. Вакан-

сий в области достаточно 

много. Но какие зарплаты 

там могут предложить? 

Ведь что такое для моло-

дых людей пять-шесть ты-

сяч рублей в месяц? Как в 

таких условиях создавать 

семью, рожать детей, по-

купать квартиру? Я посто-

янно говорю о том, что в 

Орле уже дано пора стро-

ить дом для молодых спе-

циалистов в сфере культу-

ры и образования, чтобы 

люди видели хоть какую-то 

перспективу. В центре го-

сударственной политики 

должен стоять человек с 

его проблемами и нужда-

ми. Дайте молодому спе-

циалисту жилье, и он пое-

дет работать в деревню, 

осядет там, будет рожать 

детей. Когда я в 1971 году 

приехал в Тувинскую АССР 

работать учителем исто-

рии, мне сразу дали пол-

дома. И зарплата была по 

тем временам довольно 

большая. С первой зарпла-

ты я купил близким мне 

людям дорогие подарки, 

угостил друзей. Сегодня 

же молодым специалистам 

не позавидуешь. Будем на-

деяться, что правитель-

ство это понимает и пред-

примет какие-либо меры 

для их поддержки.

Мы в свою очередь тоже 

не бросаем своих студен-

тов после получения дип-

ломов на произвол судь-

бы. Для этого у нас есть 

специальная структура — 

отдел содействия трудо-

устройству выпускников. 

Мы постоянно просматри-

ваем имеющиеся вакан-

сии на рынке труда не 

только в Орле, но и в Кур-

се, Белгороде, Брянске и 

предлагаем их студентам.

Наши выпускники це-

нятся везде: они успешно 

работают не только в рос-

сийских коллективах (ан-

самбль танца Моисеева, 

хор Пятницкого и многие 

другие), но и в коллекти-

вах Белоруссии, Голлан-

дии, Германии, Испании, 

США. К тому же наши быв-

шие студенты трудятся во 

многих российских шко-

лах искусств, хореографи-

ческих и музыкальных учи-

лищах и, конечно же, инс-

титутах.

Некоторые из вчераш-

них выпускников препода-

ют за границей. Например, 

в Суассоне они организо-

вали хореографическую 

школу, в Риме — туристи-

ческую фирму, а в Нью-

Йорке наша выпускница 

открыла мюзикл-холл.

— Но, чтобы достичь 

таких высот, нужно не-

мало потрудиться.  В 

творческом вузе навер-

няка и учебный процесс 

особенный…

— Жизнь в институте ки-

пит круглый год с раннего 

утра и до позднего вечера. 

Мало того, что студенты по-

ют, пляшут и играют на му-

зыкальных инструментах, 

так им еще нужно и к семи-

нарам успевать готовиться. 

При таком напряженном 

ритме учебы многие еще и 

подрабатывать успевают: 

далеко не у всех родителей 

есть возможность матери-

ально помогать детям, а 

стипендия сегодня всего 

1200 рублей.

Понимая, что жить в та-

ком ритме молодежи не-

просто, мы решили облег-

чить им жизнь: сделали 

субботу днем самоподго-

товки. Стараемся помочь и 

материально —  на это ухо-

дит часть стипендиального 

фонда. Договорились и с 

арендаторами столовой: 

они кормят бесплатно осо-

бо нуждающихся студен-

тов. Да и цена обеда у нас 

вполне приемлемая, не 

превышает 60-70 рублей.

В ТВОРЧЕСТВЕ 

ВАЖНА СВОБОДА

— Николай Александ-

рович, понятно, что рек-

тор — это прежде всего 

хороший хозяйственник, 

но как вы, историк по об-

разованию, смогли разо-

браться в творческой сто-

роне учебного процесса?

— Этот институт, если 

его любишь, многое дает 

и многому учит. Я же люб-

лю его больше жизни. За 

почти 40 лет работы на-

учился разбираться во 

всех видах искусства. Ро-

дом из рабочей семьи, я, к 

сожалению, не приучен 

был к этому с детства, все 

приходилось постигать с 

годами. Зато теперь мне 

не составит труда отли-

чить, например, Клода Де-

бюси от Эдварда Грига.

Однако это совсем не 

значит, что я навязываю 

преподавателям и студен-

там свое мнение в вопро-

сах, касающихся искус-

ства. Для обсуждения ре-

пертуара есть художест-

венный совет. Сегодня ра-

ботать в культурной отрас-

ли гораздо интереснее, 

чем было, например, в 

1970-х годах:  намного 

больше свободы в твор-

честве. А тогда цензура 

д о х о д и л а  д о  аб с у р д а . 

Помню, на отчетном кон-

церте в институте наш ан-

самбль как-то решил ис-

полнить музыкальное про-

изведение под названием 

«В монастырской избе». 

Не разрешили: не понра-

вилось словосочетание «в 

монастырской». А ребята 

назвали по-другому и все 

равно исполнили. Подво-

дя итоги концерта, комис-

сия это произведение пох-

валила. Но интрига все 

равно раскрылась, и обер-

нулось все нешуточным 

скандалом.  

Таких перегибов в твор-

ческом институте быть не 

должно. И слава богу, что 

времена теперь совсем 

другие. Я же как ректор в 

учебный процесс стара-

юсь не влезать, больше 

занимаюсь хозяйственны-

ми вопросами.

— Ваши студенты — 

люди творческие, а им, 

к а к  и з в е с т н о ,  н у ж н о 

вдохновение. Музейщи-

кам тоже необходимо 

поднимать свой культур-

ный уровень. Как в инс-

титуте обстоит дело с 

внеурочной деятельно-

стью, с практикой?

—  Д л я  о р г а н и з а ц и и 

практики студентов в инс-

титуте делается очень 

многое. Наши музейщики 

посещают не только Яс-

ную Поляну и Спасское-

Лутовиново, но и извест-

н ы е  м у з е и  М о с к в ы  и 

Санкт-Петербурга. Архео-

логическая практика про-

ходит в Крыму, причем фи-

нансирование берет на 

себя институт.

Что касается факульте-

та художественного твор-

чества, то наши коллекти-

вы постоянно ездят на га-

строли и фестивали, не-

смотря на то, что поездки 

эти весьма затратные. На-

ши театральные коллек-

тивы традиционно выез-

жают со своими спектак-

лями на фестиваль в Ев-

паторию. В прошлом году 

хореографы посетили три 

фестиваля в Хорватии и 

везде стали лауреатами. 

Студентка третьего курса, 

пианистка Диана Пинчук 

(руководитель — профес-

сор кафедры фортепиано 

Людмила Дугина), побы-

вала на международном 

ф е с т и в а л е - к о н к у р с е  в 

Финляндии и Швеции, где 

заняла второе место.  

Я всегда приветствую и 

поддерживаю желание на-

ших студентов участво-

вать в фестивалях и кон-

курсах, тем более, что они 

всегда выступают на них 

достойно, занимают при-

зовые места. Да и студен-

ческая жизнь должна быть 

такой, чтобы было потом 

что вспомнить.

— Вы заядлый путе-

шественник, объехали 

много стран. Как счита-

ете, где художественное 

образование сильнее, у 

нас или за границей?

— Наша система худо-

жественного образования 

гораздо выше по классу, 

чем в институтах других 

стран мира. И я говорю об 

этом с полной уверенно-

стью, потому что наш вуз 

давно сотрудничает с мно-

гими из них. Творческие и 

научные связи налажены с 

зарубежными коллегами 

из Франции, Украины, Гер-

мании, Польши, Болгарии, 

Республик Беларусь, Мол-

дова, Казах стан. Наша 

профессура и преподава-

тели участвуют во многих 

международных конферен-

циях, научно-практических 

семинарах, творческих ла-

бораториях, мастер-клас-

сах. Мы, конечно, стараем-

ся взять из европейской 

системы художественного 

образования приемлемые 

для нас наработки, но по-

нимаем, что таких вузов, 

как у нас, в мире больше 

нет. И дело даже не в мате-

риальной базе, а в людях. 

ОГИИК всегда славился 

своими преподавательски-

ми кадрами. Потому и на-

ши выпускники известны 

на весь мир. И это до-

стояние нужно хранить, 

ценить, беречь и приум-

ножать.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Наша цель —        
приносить людям радость
ОРЛОВСКОМУ ГОСУДАРСТВЕННОМУ ИНСТИТУТУ ИСКУССТВ И КУЛЬТУРЫ — 40 ЛЕТ

Подвести итоги самых значимых достижений и 

рассказать о том, с каким настроением институт 

смотрит в будущее, мы попросили ректора 

ОГИИК Николая  Александровича Паршикова.  

Николай 

Александро-

вич Парши-

ков:

— Наш 

институт  

— не просто 

высшее 

учебное 

заведение, 

это единый 

научно-обра-

зовательный 

и методиче-

ский центр, 

своего рода 

художествен-

ная лаборато-

рия, 

в которой 

исследуются 

вопросы 

воспитания 

творческой 

личности, 

взращивания 

талантов 

и педагогов, 

патриотов 

и носителей 

культуры 

своей 

страны,  

и такой 

системы 

художествен-

ного образо-

вания больше 

нет нигде 

в мире
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СПРАВКА «ОП»

Николай Александрович Паршиков — ректор Орловского 

государственного института искусств и культуры, доктор 

педагогических наук, профессор, академик Международной 

академии информатизации, действительный член Междуна-

родной академии наук высшей школы, заслуженный работник 

культуры РФ, почетный работник высшего профессионально-

го образования России.

Родился в поселке Залегощь Орловской области 26 января 

1950 года.

Учеба

В 1971 году окончил с отличием исторический факультет 

Орловского педагогического института. 

В 1978 году поступил в аспирантуру МГУ.

В 1981 году защитил кандидатскую диссертацию.

В 2000 году — докторскую диссертацию на тему «Системный 

подход к основным видам деятельности в вузе культуры и 

искусств».

Карьера

Работает в вузе с 1973 года. 

В 1981 — избран деканом факультета культурно-просвети-

тельской работы. 

С 1982 года — руководитель ОГИИК.
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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА
Первая  среди  равных

Кадастровым инженером Андреем Юрьевичем Кирилловым 
(адрес: г. Орел, ул. Старо-Московская, д. 6, адрес электронной почты: 
alk571@yandex.ru, тел. 8(4862)42-64-13, квалификационный аттестат 
57-10-10) в отношении земельного участка с кадастровым 
№ 57:10:0060101:776, расположенного по адресу: Орловская об-
ласть, Орловский район, Образцовское с/п, СПК «Пробуждение» (в 
границах бывшего колхоза «Пробуждение»), подготовлен  в соответ-
ствии с ФЗ № 435-ФЗ от 29.12.2010 г. проект межевания земель-
ного участка  площадью 5.6 га, выделяемого в счет одной земельной 
доли из земельного участка общей площадью 75.6 га.

Заказчиком проекта межевания земельного участка является соб-
ственник земельного участка  Ирина Алексеевна Кромина (ад-
рес проживания: Орловская область, Орловский район, Образцовс-
кое с/п, д. Образцово, ул. Пионерская, д. 8). 

Проект межевания земельного участка, утверждаемый решением 
собственника земельной доли или земельных долей, подлежит обя-
зательному согласованию с участниками долевой собственности. 
Предметом согласования являются размер и местоположение гра-
ниц выделяемого в счет земельной доли или земельных долей зе-
мельного участка.

С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться 
по адресу: 302029, г. Орел, ул. Старо-Московская, д. 6,  ИП Кириллов 
А.Ю. «Межевание земельных участков, топографическая съемка».

Предложения о доработке и возражения относительно раз-
мера и местоположения границ выделяемого земельного уча-
стка принимаются в течение 30 дней со дня опубликования дан-
ного объявления  по адресу: г. Орел, ул. Старо-Московская, 
д. 6, ИП Кириллов А.Ю. «Межевание земельных участков, топог-
рафическая съемка».

При проведении согласования размера и местоположения границ 
выделяемого земельного участка при себе необходимо иметь доку-
мент, удостоверяющий личность, а также документы о правах на зе-
мельный участок.

Предложения о доработке и возражения  должны быть оформлены 
в письменной форме, и к ним должны быть приложены копии доку-
ментов, подтверждающих право лица, выдвинувшего эти возраже-
ния, на земельную долю в исходном земельном участке.

Кадастровым инженером Андреем Юрьевичем Кирилловым 
(адрес: г. Орел, ул. Старо-Московская, д. 6, адрес электронной почты: 
alk571@yandex.ru, тел. 8(4862)42-64-13, квалификационный аттестат 
57-10-10) в отношении земельного участка с кадастровым 
№ 57:10:0060201:1326, расположенного по адресу: Орловская об-
ласть, Орловский район, с/п Голохвастовское, с. Путимец, ООО «Мас-
лово» отделение «Авангард», подготовлен  в соответствии с 
ФЗ № 435-ФЗ от 29.12.2010 г. проект межевания земельного уча-
стка  площадью 6.9 га, выделяемого в счет 1 земельной доли из зе-
мельного участка общей площадью 2029 га.

Заказчиком проекта межевания земельного участка является 
Игорь Викторович Овсянников (8-910-301-76-87) зарегистрирован-
ный по адресу: Орловская область, Орловский район, г. Орел, ул. Бе-
реговая, д. 4,  действующий по доверенности от собственника зе-
мельного участка Николая Дмитриевича Бульенкова. 

Проект межевания земельного участка, утверждаемый решением 
собственника земельной доли или земельных долей, подлежит обя-
зательному согласованию с участниками долевой собственности. 
Предметом согласования являются размер и местоположение гра-
ниц выделяемого в счет земельной доли или земельных долей зе-
мельного участка.

С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться 
по адресу: 302029, г.Орел, ул. Старо-Московская, д. 6,  ИП Кириллов 
А.Ю. «Межевание земельных участков, топографическая съемка».

Предложения о доработке и возражения относительно раз-
мера и местоположения границ выделяемого земельного уча-
стка принимаются в течение 30 дней со дня опубликования дан-
ного объявления  по адресу: г. Орел, ул. Старо-Московская, 
д. 6, ИП Кириллов А.Ю. «Межевание земельных участков, топог-
рафическая съемка».

При проведении согласования размера и местоположения границ 
выделяемого земельного участка при себе необходимо иметь доку-
мент, удостоверяющий личность, а также документы о правах на зе-
мельный участок.

Предложения о доработке и возражения  должны быть оформлены 
в письменной форме, и к ним должны быть приложены копии доку-
ментов, подтверждающих право лица, выдвинувшего эти возраже-
ния, на земельную долю в исходном земельном участке.

В соответствии со ст. 34 Земельного кодекса РФ от 25.10.2001 г. 

№ 136-ФЗ, ст. 6, 8 Закона Орловской области «Об обороте зе-

мель сельскохозяйственного назначения в Орловской области» 

от 5.06.2003 г. № 331-ОЗ администрация Покровского района 

Орловской области извещает о предстоящем предоставле-

нии в аренду для сельскохозяйственного использования зе-

мельного участка категории земель «земли сельскохозяйствен-

ного назначения» земельного фонда Журавецкого сельского по-

селения, ориентировочной площадью 15,0 га, расположенного 

по адресу: Орловская область, Покровский р-н, Журавецкое 

сельское поселение, вблизи д. Журавец, ЗФ № 9.

Получить дополнительную информацию о местоположении 

представляемого участка можно в отделе по управлению муни-

ципальной собственностью администрации Покровского района 

Орловской области по адресу: 303170, Орловская область, Пок-

ровский район, пгт. Покровское, ул. 50 лет Октября, д.  6, каб. 12, 

тел. 8(48664) 2-12-93.

В соответствии со статьей 14.1. Федерального закона от 
24.07.2002 №101 «Об обороте земель сельскохозяйственного на-
значения» администрация Россошенского сельского поселе-
ния Краснозоренского района Орловской области уведомля-
ет участников долевой собственности на  земельный  участок  
из  земель  сельхоз. назначения с кад. номером 57:21:0000000:13, 
адрес: Орловская область, Краснозоренский район, Россошенс-
кий с/с, ХП «Шатиловское, о проведении общего собрания по 
следующим вопросам:

— об избрании председателя, секретаря и членов счетной ко-
миссии общего собрания;

— об утверждении списка невостребованных долей ХП «Шати-
ловское».

Со списком можно ознакомиться в администрации Россо-
шенского с/п. Глава администрации Владимир Павлович Бахтин, а 
также в газете  Орловская правда от 2 декабря 2011 г. № 179. Соб-
рание состоится  в селе Шатилово, улица Садовая, д. 16 16 мая 
2012 г.  в  12.00.

 Регистрация участников собрания: с 10.00 до 12.00. 
При себе на общем собрании иметь: документ, удостоверяю-

щий личность; документ, удостоверяющий право  на  земельную  
долю,  представителям собственников земельных  долей также — 
надлежащим образом оформленную доверенность. 

Справки по тел. 8(48663)2-11-98. 
Инициатор собрания: администрация Россошенского с.п.

УСТАНОВЛЕНЫ СРОКИ ЗАПРЕТА РЫБНОЙ ЛОВЛИ 

В соответствии с п. 30.28.1 Правил рыболовства Волж-
ско-Каспийского рыбохозяйственного бассейна (утверж-
дённых приказом Росрыболовсоюза от 13.01.2009 года 
№ 1) определены запретные сроки (периоды) добычи (вы-
лова) водных биоресурсов на территории Орловской об-
ласти. 

Запрещён лов:
— с 1 апреля по 1 мая — щуки (повсеместно);
— с 1 апреля по 1 мая — язя (повсеместно);
— с 10 апреля по 10 мая — жереха (повсеместно);
— с 1 мая по 10 июня — всеми орудиями лова, за ис-

ключением одной поплавочной или данной удочкой с бе-
рега с общим количеством крючков не более 2 штук на 
орудия лова у одного гражданина, вне мест нереста.

Подробную информацию об участках нереста можно 
узнать в Орловском территориальном отделе Московско - 
Окского территориального управления Росрыболовства 
по телефонам: 76-23-21 или ОООООиР: 72-04-74.

УВАЖАЕМЫЙ АРЕНДОДАТЕЛЬ!

ООО «Киреевский элеватор» уведомляет Вас о том, что 
ООО «Аграрий», являвшееся арендатором земельных участков 
(массивов) из земель сельскохозяйственного назначения, нахо-
дящихся в долевой собственности, а именно:

— земельного участка площадью 11 570 000 кв.м, кадастро-
вый номер 57:20:0000000:0144, категория земель: земли сель-
скохозяйственного назначения, расположенного по адресу: Ор-
ловская область, Новодеревеньковский р-н, с/п Старогольское, 
СПК «Восход»;

— земельного участка площадью 13 552 000 кв.м, кадастро-
вый номер 57:20:0000000:0142, категория земель: земли сель-
скохозяйственного назначения, расположенного по адресу: Ор-
ловская область, Новодеревеньковский р-н, с/п Старогольское, 
СПК «Благодать»;

на основании Договора № 01/12/А о передаче прав и обязан-
ностей по Договору аренды земельного участка от 30 августа 
2006 года и Договору от 12 ноября 2007 года о передаче прав и 
обязанностей по договору аренды земельного участка от 30 ав-
густа 2006 года, зарегистрированного в Управлении Федераль-
ной службы государственной регистрации, кадастра и карто-
графии по Орловской области 26.06.2009 г., номер регистрации 
57-57-10/001/2007-1034, Договора № 02/12/А о передаче прав и 
обязанностей по Договору аренды земельного участка от 30 ав-
густа 2006 года и Договору от 12 ноября 2007 года о передаче 
прав и обязанностей по договору аренды земельного участка от 
30 августа 2006 года, зарегистрированного в Управлении Феде-
ральной службы государственной регистрации, кадастра и 
картографии по Орловской области 26.06.2009 г., номер ре-
гистрации 57-57-10/001/2007-1033, передало права и обя-
занности по указанным договорам аренды Обществу с огра-
ниченной ответственностью «Киреевский элеватор», ИНН/КПП 
7103507395/710601001, ОГРН 1107154000216, юридический ад-
рес: 300034, Тульская область, г. Тула, ул. Демонстрации, д. 27, 
корп. 1, имеющему расчетный счет 40702810902150000234 в 
Тульском РФ ОАО «Россельхозбанк», к/с 30101810400000000715 
БИК 017003715.

В соответствии с п. 5 ст. 22 ЗК РФ ответственным по Договору 
аренды перед арендодателями стал новый арендатор ООО «Ки-
реевский элеватор».

УВАЖАЕМЫЙ АРЕНДОДАТЕЛЬ!

ООО «Киреевский элеватор» уведомляет Вас о том, что ЗАО «Тер-

ра Нова-Орел», являвшееся арендатором земельных участков 

(массивов) из земель сельскохозяйственного назначения, находя-

щихся в долевой собственности, а именно:

— земельного участка площадью 1 420 008 кв.м, кадастровый 

номер 57:05:006:01:01:78, категория земель: земли сельскохо-

зяйственного назначения, расположенного по адресу: Орловская 

область, Сосковский район, Сосковское с/п., ООО «Россия»;

— земельного участка площадью 1 690 002 кв.м, кадастровый 

номер 57:05:006:01:01:79, категория земель: земли сельскохо-

зяйственного назначения, расположенного по адресу: Орловская 

область, Сосковский район, Сосковское с/п, ООО «Россия»;

— земельного участка площадью 1 400 000 кв.м, кадастровый 

номер 57:05:006:01:01:80, категория земель: земли сельскохо-

зяйственного назначения, расположенного по адресу: Орловская 

область, Сосковский район, Сосковское с/п, ООО «Россия»;

— земельного участка площадью 1 069 004 кв.м, кадастровый 

номер 57:05:006:01:01:82, категория земель: земли сельскохо-

зяйственного назначения, расположенного по адресу: Орловская 

область, Сосковский район, Сосковское с/п, ООО «Россия»;

— земельного участка площадью 3 119 995 кв.м, кадастровый 

номер 57:05:006:01:01:83, категория земель: земли сельскохо-

зяйственного назначения, расположенного по адресу: Орловская 

область, Сосковский район, Сосковское с/п, ООО «Россия»;

— земельного участка площадью 310 178 кв.м, кадастровый но-

мер 57:05:006:01:01:87, категория земель: земли сельскохозяйс-

твенного назначения, расположенного по адресу: Орловская об-

ласть, Сосковский район, Сосковское с/п, ООО «Россия»;

— земельного участка площадью 672 521 кв.м., кадастровый 

номер 57:05:006:01:01:81, категория земель: земли сельскохо-

зяйственного назначения, расположенного по адресу: Орловская 

область, Сосковский район, Сосковское с/п, ООО «Россия»;

— земельного участка площадью 812 992 кв.м, кадастровый но-

мер 57:05:006:01:01:84, категория земель: земли сельскохозяйс-

твенного назначения, расположенного по адресу: Орловская об-

ласть, Сосковский район, Сосковское с/п, ООО «Россия»;

— земельного участка площадью 484 779 кв.м, кадастровый но-

мер 57:05:006:01:01:86, категория земель: земли сельскохозяйс-

твенного назначения, расположенного по адресу: Орловская об-

ласть, Сосковский район, Сосковское с/п, ООО «Россия»;

— земельного участка площадью 409 571 кв.м, кадастровый но-

мер 57:05:006:01:01:85, категория земель: земли сельскохозяйс-

твенного назначения, расположенного по адресу: Орловская об-

ласть, Сосковский район, Сосковское с/п, ООО «Россия».

На основании Договора аренды земельных участков, находя-

щихся в общей долевой собственности от 1.03.2009 г., зарегистри-

рованному в Управлении Федеральной регистрационной службы 

по Орловской области  30.04.2009 г., номер регистрации 57-57-

08/005/2009-204, передало права и обязанности по указанному 

Договору аренды Обществу с ограниченной ответственностью 

«Киреевский элеватор», зарегистрированному в Межрайонной ин-

спекции Федеральной налоговой службы № 10 по Тульской обла-

сти, ОГРН 1107154000216, ИНН/КПП 7103507395/710601001, рас-

полагающемуся по адресу: 300034, г. Тула, ул. Демонстрации, 

д. 27, корп.1, имеющему расчетный счет 40702810902150000234, 

в Тульском РФ ОАО «Россельхозбанк», к/с 30101810400000000715, 

БИК 047003715.

 В соответствии с п. 5 ст. 22 ЗК РФ ответственным по Договору 

аренды перед арендодателями стал новый арендатор ООО «Кире-

евский элеватор».

В  соответствии со ст.12.1, ст.14.1. Федерального закона от 

24.07.2002 г.№ 101-ФЗ «Об обороте земель, сельскохозяйствен-

ного  назначения» администрация Пенновского сельского по-

селения Троснянского района Орловской области уведом-

ляет  участников долевой собственности на земельный уча-

сток из земель сельскохозяйственного назначения с кадастро-

вым номером № 57: 08: 0030101: 564, расположенный по адресу : 

Орловская область, Троснянский район, Пенновское сельское 

поселение, территория бывшего КСП «Колычёвский» о списке 

невостребованных земельных долей с площадью земельной 

доли каждого 5,4 га и проведении общего собрания по следу-

ющим вопросам:

1) Об избрании председателя, секретаря и членов счетной ко-

миссии общего собрания;

2) Об утверждении списка невостребованных земельных до-

лей  КСП «Колычёвский».

Собрание состоится 6 июля 2012 года  по адресу: Троснянс-

кий район, пос. Колычёвский,  здание Колычёвского сельского 

Дома культуры в 11.00.

Регистрация участников собрания: с 10.30 до 10.58.

При себе на общем собрании иметь: документ, удостоверя-

ющий личность; документ, удостоверяющий право на земельную 

долю, представителям собственников земельных долей также  

надлежащим образом оформленную доверенность.

Инициатор собрания: Глава Пенновского сельского поселе-

ния Т.И. Глазкова. 

СПИСОК НЕВОСТРЕБОВАННЫХ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ:

Симкина Мария Федоровна, Симкин Евгений Александрович, 

Кузнецов Василий Григорьевич, Кузнецова Лидия Григорьевна, 

Прохоров Анатолий Федорович, Приведенцева Валентина Мак-

симовна, Ерёмина Татьяна Николаевна, Кулешов Егор Степано-

вич, Морозова Людмила Георгиевна,  Агафонцева Анна Данилов-

на, Зуйкин Александр Александрович, Зуйкина Татьяна Василь-

евна, Зуйкина Татьяна Захаровна, Трошин Михаил Егорович,  

Обидин Виктор Андреевич, Обидина Матрёна Степановна, Си-

дорцова Варвара Владимировна, Кононов Алексей Иванович, 

Дрёмов Геннадий Александрович, Дрёмова Галина  Михайловна, 

Морозова Евдокия Сергеевна, Серёжинков Михаил Александро-

вич,  Зуйкина Екатерина Осиповна, Зуйкина Валентина Никитич-

на, Копылкова Мария Ильинична, Пятина Александра Иосиповна, 

Куцуева Клавдия Романовна, Куцуев Андрей Романович, Пятина 

Мария Александровна, Пятин Василий Петрович,  Чудаков Васи-

лий Васильевич, Куцуев Николай Федорович, Гаранина Екатерина 

Павловна, Сеничкина Валентина Николаевна, Шалова Ирина Ва-

сильевна, Головачёв Владимир Михайлович, Головачёва Марга-

рита Геннадьевна, Русанова  Раиса Петровна, Буравлёв Михаил 

Александрович, Давыдов Алексей Николаевич,   Сотников Влади-

мир Валерьевич, Горбачёв Сергей Борисович, Погорелов Андрей 

Геральдович, Бескровный Евгений Андреевич, Костиков Иван Ми-

хайлович, Сиприкова Антонина Михайловна, Маслёнков Иван Ни-

колаевич, Поваркова Анна Петровна, Поваркова Мария Тимофе-

евна, Рябцева Татьяна Ивановна, Косёнков Алексей Викторович, 

Косёнков Александр Семёнович, Терешина Валентина Николаев-

на, Гнедкова Мария Фёдоровна,  Сиприкова Анна Стефановна, 

Ссорина  Мария Сергеевна, Кузнецов Иван Михайлович, Кости-

кова Валентина Васильевна, Гаранина Екатерина Степановна, 

Котова Мария Ульяновна, Гнедкова Раиса Сергеевна, Фонарёва 

Мария Алексеевна, Синякова Анна Ильинична, Титарев Василий 

Иванович, Рожманова Мария Ивановна, Фёдорова Мария Андре-

евна, Синяков Дмитрий Алекс., Синякова Екатерина Николаевна, 

Митасова Екатерина П-1913г.,Павлова Ефросинья Григорьевна, 

Маслова Прасковья Ивановна, Боева Любовь Васильевна, Азаро-

ва Анна Васильевна, Маслов Иван Игнатьевич, Маслова Мария 

Дмитриевна, Маслова Тамара Семеновна, Маслова Елена Ива-

новна, Сотникова Антонина Ивановна, Барзёнков Никита Ивано-

вич, Барзёнкова Вера Васильевна, Куцуева Евдокия Никифоров-

на,  Коршунов Владимир Андреевич, Коршунова Вера Николаев-

на, Митасова Зинаида Герасимовна, Бабанкова Анна Андреевна, 

Бабанкова Анна Егоровна, Бабанкова Екатерина Николаевна, Ша-

хова Татьяна Егоровна, Шахова Мария Михайловна, Шахов Сте-

пан Михайлович, Куцуева Анна Стефановна, Куцуева Ирина Ива-

новна, Маслова Евдокия Ефимовна, Шахов Иван Владимирович, 

Коршунова Евдокия Степановна, Бабанкова Варвара Фёдоровна, 

Асмолова Надежда Андреевна, Маслов Сергей Михайлович, Мас-

лова Елена Сергеевна, Коротеев Николай Степанович, Валуёв 

Александр Иванович, Агафонцева Мария Васильевна, Коробков 

Пётр Иванович, Коробкова Мария Ивановна, Коробкова Мария 

Ивановна, Рябцева Прасковья Егоровна, Фёдорова Валентина 

Егоровна,  Грабин Василий Дмитриевич, Шалова Лидия Дмитри-

евна, Бурлаков Иван Фёдорович, Сидорцов   Вячеслав  Михайло-

вич, Товкач Юрий Иванович, Бондарева  Александра  Ивановна, 

Бондарев Леонид Матвеевич.

Со списками можно ознакомиться в администрации Пен-

новского сельского поселения, Глава сельского поселения Татья-

на Ивановна Глазкова. Справки по тел. 8 (486 66)  2-64-16. 

ТЕЛЕФОН  РЕКЛАМНОГО АГЕНТСТВА

43�50�18
ГУП ОО «Орловский издательский дом»

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

АДМИНИСТРАЦИЯ МОХОВСКОГО СЕЛЬСКОГО 
ПОСЕЛЕНИЯ ПОКРОВСКОГО РАЙОНА ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

информирует, что в соответствии с п. 1, 2 статьи 12 Федераль-
ного закона от 74.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» составлены списки невостребо-
ванных земельных долей по ХП «Моховое» ОАО «Покровская Нива»

п/п Фамилия, имя, отчество Дата рождения Количество 

земельных долей
1 Горин Василий Алексеевич 1935 1

2 Горина Галина Афанасьевна 1938 1

3 Ермишин Николай Леонтьевич 1935 1

4 Прохоров Владимир Иванович 1957 1

5 Прохоров Иван Иванович 1926 1

6  Прохоров Сергей Иванович 1958 1

7 Прохорова Любовь Васильевна 1965 1

8 Прохорова Мария Алексеевна 1931 1

За разъяснениями по всем возникающим вопросам обращаться 
в администрацию Моховского сельского поселения по адресу: Ор-
ловская область, Покровский район, с. Моховое, ул. Центральная, 
д. 7, по телефону: 8(48664) 2-41-21.

ЗАО «Сахарный комбинат «Отрадинский» проводит 
аукцион по продаже Кромского свеклопункта, включающего 
земельный участок общей площадью 20 490 м

2
, железобетонную 

площадку общей площадью 10546,6 м
2
, а также 8 зданий, в т.ч. 

весовые, склады, лабораторию, контору и т.п., общей площадью 
402,3 м

2
. Свеклопункт находится по адресу: Орловская область, 

Кромской район, Большеколчевский с/с (42 км к юго-западу от 
г. Орла).

Заявки для участия в аукционе принимаются по адресу: 303023, 
Орловская область, Мценский р-н, с. Отрадинское с 25.03.2012  
по 9.04.2012. Аукцион состоится 10.04.2012 по вышеуказанному 
адресу. Начальная стоимость предложения — 5 млн. руб. с учетом 
НДС. 

По вопросам участия в аукционе и осмотру имущества 
обращаться: О.Д. Степкин, тел. 8(48646) 5-27-61; А.Ж. Иванов, 
тел. 8-915-343-15-68.

УПРАВЛЕНИЕ РОСРЕЕСТРА ПО ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

5 апреля 2012 года проводит 

День открытых дверей 

по вопросам осуществления 

государственного земельного контроля.

Получить квалифицированную консультацию можно, 

обратившись по адресу: г. Орел, ул. Октябрьская, д. 38, каб. 13  с 

9.30 до 13.00.

Выражаем признательность коллективу физико-мате-
матического факультета ОГУ, ректору Ф.С. Авдееву за по-
мощь в организации похорон профессора кафедры физи-
ки и математики Плотникова Геннадия Николаевича.

Родные и близкие.

БЛАГОДАРНОСТЬ

ГУБЕРНАТОР ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
УКАЗ

29 марта 2012 г.                                                                                                                                            № 95
г. Орел

Об утверждении Положения о конкурсе общеобразовательных 
учреждений Орловской  области «Школа года Орловской области»

В целях выявления и поддержки творчески работающих коллективов общеобразова-
тельных учреждений Орловской области, их профессионального роста и обмена опытом 
работы, повышения престижа педагогического труда и привлечения интереса широкой 
общественности к воспитанию и образованию детей и юношества постановляю:

1.  Утвердить прилагаемое Положение о конкурсе общеобразовательных учреждений 
Орловской области «Школа года Орловской области».

2.  Департаменту образования, молодежной политики и спорта Орловской области 
(Г. А. Казначеева) провести конкурс общеобразовательных учреждений Орловской обла-
сти «Школа года Орловской области»  в соответствии с утверждаемым в пункте 1 настоя-
щего указа Положением.

3.  Контроль за исполнением указа возложить на заместителя Председателя Прави-
тельства Орловской области, руководителя блока социального развития О.Н. Ревякина.

Губернатор
Орловской области                                      А.П. КОЗЛОВ

 Приложение к  указу
 Губернатора Орловской области    
             от  29 марта 2012 г.  № 95

Положение  о конкурсе общеобразовательных учреждений 
Орловской области  «Школа года Орловской области»

1. Общие положения
1.1. Настоящее положение регламентирует порядок проведения конкурса общеоб-

разовательных учреждений Орловской области «Школа года Орловской области» (далее 
— Конкурс).

1.2. Конкурс  призван выявить и оказать поддержку творчески работающим коллекти-
вам общеобразовательных учреждений, способствовать их творческому росту, поиску и 
обмену передовым педагогическим опытом, накопленным школами области.

1.3. Конкурс проводится Департаментом образования, молодежной политики и спор-
та Орловской области, который обеспечивает необходимое организационное, эксперт-
ное и информационное сопровождение Конкурса. 

1.4. В Конкурсе могут принимать участие общеобразовательные учреждения всех ви-
дов, имеющие высокие результаты деятельности.

1.5. Конкурс проходит по двум номинациям: 
«Городская школа»;
«Сельская школа».
1.6. Принимать участие в Конкурсе имеют право общеобразовательные учреждения, ре-

ализующие программы начального, основного и среднего полного общего образования.
1.7. По итогам Конкурса определяются по 1 победителю и по 2 призера в каждой но-

минации. 
1.8. Образовательные учреждения, ставшие победителями и призерами Конкурса, 

имеют право повторно участвовать в Конкурсе не ранее чем через три года.
1.9. Объявление о проведении Конкурса в соответствии со статьей 1057  Граждан-

ского кодекса Российской Федерации публикуется в газете «Орловская правда» и в сети 
Интернет в государственной специализированной информационной системе «Портал 
Орловской области – публичный информационный центр» (далее также – Портал Орловс-
кой области) не позднее 1 апреля текущего года.

1.10. Для проведения Конкурса создается конкурсная комиссия, состав и порядок ра-
боты которой не позднее 10 апреля текущего года утверждаются приказом Департамента 
образования, молодежной политики и спорта Орловской области.

2. Порядок и сроки проведения конкурса
2.1. Участие в Конкурсе является добровольным. 
2.2. В конкурсную комиссию в срок с 15 по 20 апреля текущего года участники Конкур-

са представляют следующие документы:
— копию протокола заседания органа самоуправления образовательного учрежде-

ния (совета образовательного учреждения, попечительского совета, общего собрания, 
педагогического совета, иного органа самоуправления, предусмотренного уставом об-
разовательного учреждения) об участии в Конкурсе; 

— заявку на участие в Конкурсе по установленной форме (приложение 1 к настоя-
щему Положению); 

— аналитический отчет о результатах деятельности образовательного учреждения в 
истекшем году с обязательным приложением статистических таблиц результатов дея-
тельности в указанный период, заверенный руководителем образовательного учрежде-
ния и соответствующий критериям конкурсного отбора.    

2.3. Документы, указанные в пункте 2.2 данного Положения, регистрируются секрета-
рем конкурсной комиссии в журнале регистрации в день поступления.

2.4. Оценка конкурсных материалов участников осуществляется на основании следу-
ющих критериев отбора:

1) реализация принципа доступности качественного образования;
2) позитивная динамика учебных и внеучебных результатов деятельности учащихся;
3) соответствие  образовательной  программы  школы целям  и задачам  деятельно-

сти  учреждения; 
4) создание необходимой базы для развития творческих и интеллектуальных способ-

ностей учащихся;
5) эффективность системы работы с одаренными детьми;
6) позитивная динамика профессионального мастерства педагогических работников;
7) эффективность инновационной деятельности образовательного учреждения;
8) эффективность системы стимулирования труда педагогических работников.
2.5. Конкурс проходит в 2 тура:
— изучение представленных материалов;
— презентация деятельности образовательного учреждения в истекшем году. 
2.6. Члены конкурсной комиссии в течение 15 календарных дней с момента, указанно-

го в пункте 2.3 настоящего Положения,  изучают и оценивают представленные на конкур-
сный отбор материалы в соответствии с критериями отбора, указанными в пункте 2.4 на-
стоящего Положения. Результатом оценки материалов претендента является заключение 
(приложение 2 к настоящему Положению). Представленный материал оценивается по 
каждому из критериев по шкале, определенной в указанном заключении. Заключение яв-
ляется  документом, подтверждающим проведение оценки представленных материалов, 
и подписывается председателем и всеми членами конкурсной комиссии. 

2.7. Конкурс признается несостоявшимся в том случае, если количество претенден-
тов меньше или равно 6 в каждой из номинаций.  В случае признания Конкурса несостояв-
шимся информация об этом за подписью руководителя Департамента образования, мо-
лодежной политики и спорта Орловской области направляется руководителям образова-
тельных учреждений, представившим документы в конкурсную комиссию, и размещается 
на Портале Орловской области не позднее 25 апреля текущего года.

2.8. На основании результатов оценки представленных материалов секретарь кон-
курсной комиссии выстраивает рейтинговую таблицу участников 1-го тура конкурса, ко-
торая публикуется в сети Интернет на Портале Орловской области не позднее 
10 мая текущего года. 12 общеобразовательных учреждений (по 6 от каждой номинации), 
набравшие наибольшее количество баллов по итогам 1-го тура областного этапа Конкур-
са, проходят во 2-й тур конкурса. В случае, если равное наибольшее количество баллов 
наберут более 12 общеобразовательных учреждений (более 6 в одной из номинаций или 
в каждой из номинаций), во 2-й тур проходят все указанные образовательные учрежде-
ния. Руководителю каждого образовательного учреждения, участвовавшего в 1-й туре 
Конкурса, в течение 5 календарных дней со дня размещения рейтинговой таблицы в сети 
Интернет направляется официальное уведомление за подписью руководителя Департа-
мента образования, молодежной политики и спорта Орловской области об итогах 1-го ту-
ра Конкурса, сроках и месте проведения 2-го тура Конкурса.

2.9. Участники 2-го тура Конкурса представляют презентацию деятельности образо-
вательного учреждения в истекшем году.

2.10. Оценка презентации деятельности образовательного учреждения осуществля-
ется на основании следующих критериев отбора:

— отражение в презентации специфики образовательного учреждения;
— стратегические приоритеты и четкое целеполагание;
— эффективность выбранных путей решения проблемных вопросов;
— достигнутые результаты, оформленные в виде таблиц, диаграмм, графиков, схем, 

видеоматериалов, свидетельствующие о получении устойчивых результатов деятельно-
сти, положительной динамике их изменений;

— прогнозируемые результаты.
2.11. Форму презентации деятельности образовательного учреждения участники оп-

ределяют самостоятельно. Регламент презентации каждого участника 2-го тура – не бо-
лее 20 минут. К участию в презентации допускается не более 10 членов педагогического 
коллектива образовательного учреждения. Презентация деятельности образовательного 
учреждения оценивается по каждому из критериев, указанных в пункте 2.10 настоящего 
Положения, по шкале, определенной в заключении (приложение 3 к настоящему Положе-

нию). Заключение является  документом, подтверждающим проведение оценки презен-
тации деятельности образовательного учреждения, и подписывается председателем и 
всеми членами конкурсной комиссии. 

2.12. Победившими в Конкурсе признаются образовательные учреждения, набрав-
шие наибольшее суммарное количество баллов по итогам  1-го и 2-го туров Конкурса. 

2.13. Если несколько образовательных учреждений получили равное количество бал-
лов, вопрос о победителе решается конкурсной комиссией путём открытого голосования 
при условии присутствия на заседании более половины от числа ее членов. При равенс-
тве голосов решающим является голос председателя конкурсной комиссии.

2.14. Не позднее 1 июня текущего года конкурсная комиссия подводит итоги Конкур-
са с заполнением соответствующего протокола. Рейтинговая таблица участников Кон-
курса размещается на Портале Орловской области в течение 3 рабочих дней с момента 
подведения итогов Конкурса и направляется каждому участнику Конкурса в течение 5 ка-
лендарных дней со дня размещения рейтинговой таблицы на Портале Орловской обла-
сти.

2.15. В течение 10 календарных дней с момента, указанного в пункте 2.14 настоящего 
Положения, список победителей и призеров Конкурса утверждается указом Губернатора 
Орловской области, подготовка которого осуществляется Департаментом образования, 
молодежной политики и спорта Орловской области. Указ Губернатора Орловской области 
об утверждении списка победителей конкурсного отбора  размещается  на Портале Ор-
ловской области. Руководителям образовательных учреждений, принимавших участие во 
2-м туре Конкурса, в течение 5 календарных дней со дня подписания вышеназванного 
указа Губернатора Орловской области направляется  письмо за подписью руководителя 
Департамента образования, молодежной политики и спорта  Орловской области об ито-
гах Конкурса. 

3. Награждение победителей
3.1. Коллективы образовательных учреждений, победивших в Конкурсе, награждают-

ся Почетными грамотами Губернатора Орловской области.   
3.2. Призеры Конкурса награждаются Почетными грамотами Департамента образо-

вания, молодежной политики и спорта Орловской области. 
3.3. Награждение победителей и призеров Конкурса проводится на областной авгус-

товской конференции работников системы образования.    
3.4. Информация о месте и времени награждения победителей Конкурса размещает-

ся на Портале Орловской области не позднее 10 августа текущего года.
Приложение 1
к Положению о конкурсе общеобразователь-
ных учреждений Орловской области 
«Школа года Орловской области»                      

Форма

Регистрационный номер №: ____________
Дата регистрации заявки: ______________

(заполняется  секретарем конкурсной комиссии)    
   Заявка

на участие в конкурсе общеобразовательных учреждений 
Орловской области «Школа года Орловской области»

Наименование учебного заведения (по Уставу)

Адрес
Контактный телефон
Количество классов-комплектов
Количество обучающихся
Профильное направление
Наиболее значимые достижения образовательного учреждения в истекшем году
Краткая характеристика инновационной деятельности
Ф.И.О. директора
Орган самоуправления, принявший решение об участии общеобразовательного 
учреждения в конкурсе (дата и номер протокола)

Дата ________________________
Руководитель органа самоуправления           _____________              ______________
                                                                                                 (подпись)                                (ФИО)
                                                                                                      М. П.
Руководитель образовательного учреждения      _____________          _____________
                                                                                                          (подпись)                    (ФИО)
                                                                                                               М. П.

Приложение 2
к Положению о конкурсе общеобразова-
тельных учреждений Орловской области  
«Школа года Орловской области»

КОНКУРС ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
«ШКОЛА ГОДА ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ»

Заключение   № _________
оценки конкурсных материалов участников

Наименование образовательного учреждения: ______________________________

Критерии отбора Максимальное 

количество 

баллов

Оценка 

эксперта

Реализация принципа доступности качественного образования 10
Позитивная динамика учебных и внеучебных результатов дея-

тельности учащихся

10

Соответствие  образовательной  программы  школы целям  и 

задачам  деятельности  учреждения 

10

Создание необходимой базы для развития творческих и ин-

теллектуальных способностей учащихся

10

Эффективность системы работы с одаренными детьми 10
Позитивная динамика профессионального мастерства педа-

гогических работников

10

Эффективность инновационной деятельности образователь-

ного учреждения

10

Эффективность системы стимулирования труда  педагоги-

ческих работников

10

Общий балл 80

Председатель  конкурсной комиссии _______/__________________/Дата_________

Члены конкурсной комиссии ____________/____________________/  Дата ________

                                                              ____________/____________________/  Дата ________
Приложение 3
к Положению о конкурсе общеобразова-
тельных учреждений Орловской области
 «Школа года Орловской области»

КОНКУРС ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
«ШКОЛА ГОДА ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ»

Заключение   № _________
оценки презентации образовательного учреждения

Наименование образовательного учреждения: __________________________

Критерии отбора Максимальное 
количество 

баллов

Оценка 
эксперта

Отражение в презентации специфики образовательного уч-

реждения

10

Стратегические приоритеты и четкое целеполагание 10
Эффективность выбранных путей решения проблемных вопро-

сов

10

Достигнутые результаты, оформленные в виде таблиц, диа-

грамм, графиков, схем, видеоматериалов, свидетельствующие 

о получении устойчивых результатов деятельности, положи-

тельной динамике их изменений

10

Прогнозируемые результаты 10
Общий балл 50

Председатель  конкурсной комиссии  ________/_________________/Дата________
Члены конкурсной комиссии             _________/_________________/  Дата _______
                                                                        __________/________________ _/  Дата _______
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